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En el marco del Mes de la 
Juventud, se llevó a cabo 
la Sesión Ordinaria del 
Consejo Municipal de 
Jóvenes de Poza Rica en la 

pérgola del Parque Juárez. 
Este consejo, un órgano 
de participación juvenil, 
coadyuva en la atención de 
asuntos prioritarios para 

este sector de la población. 
Establecido por la 
Regiduría Tercera y la 
Dirección de Juventud 
e Inclusión, el Consejo 

Municipal de Jóvenes 
fomenta la participación 
ciudadana e incluye la voz 
joven en las decisiones que 
afectan a este sector. P.3A
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‘Ernesto ‘se convirtió en 
huracán al norte de Puerto Rico 

P.4B

Limpiarán lagos de Las 
Ánimas en Xalapa P.5B

Claudia Sheinbaum recibirá 
hoy constancia presidencial 

P.6B

OMS declara la mpox 
como emergencia de Salud 
Pública Internacional P.4B

Como parte de los festejos 
para la celebración del 
mes de las Personas 
Adultas Mayores, el 
Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, a 
través del área de atención 
a Adultos Mayores, prepara 
el Segundo Torneo de 
Cachibol “Vive con Amor”, 

que se llevará a cabo el 
próximo viernes 16 de 
agosto. 

En el Segundo Torneo de 
Cachibol “Vive con Amor” 
tendrá como sede el Domo de 
la Plaza Cívica 18 de Marzo 
donde se disputarán 5 juegos 
simultáneos, contando 
con la participación de 28 
equipos pertenecientes a los 
grupos de INAPAM. P.3A

Elementos del Ejército 
Mexicano y de la Guardia 
Nacional llevaron a cabo una 
exposición de equipamiento 
de fuerzas federales en la 
pérgola del parque Juárez, 
con la intención de acercar 
a la ciudadanía a las diversas 
capacidades y recursos con 
los que cuentan las fuerzas 

armadas del país. La exhibición 
se realizó en un ambiente 
familiar, promoviendo la 
interacción entre los militares 
y los asistentes.

Durante la exposición, se 
instalaron varios módulos 
informativos que abarcan 
diferentes áreas del servicio 
militar. P.2A

DIF prepara 
segundo 
torneo de 
Cachibol 

Fuerzas federales 
realizan 

exposición en PR
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El alcalde de Papantla, Eric Domínguez Vázquez junto con los integrantes de su Cabildo, acudieron a la comunidad 
de Rio Claro para inaugurar una obra de gran beneficio social para los habitantes, siguiendo así con el paso de la 
transformación del municipio. Se trata de la obra de revestimiento de calles de la localidad de Rio Claro y con 

ello dar un gran paso hacia la dignificación de las comunidades que hoy ven llegar la transformación y aseguran el 
camino hacia un mejor futuro. P.8B

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla,  Veracruz 

Resultados 
que generan 

bienestar 
para nuestro 
pueblo: EDV

 Sanitaria
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Fuerzas federales 
realizan exposición 

en Poza Rica

Por los cielos, precios de 
semillas y granos en el 
mercado de Poza Rica

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Elementos del Ejército 
Mexicano y de la 
Guardia Nacional 

llevaron a cabo una 
exposición de equipamiento 
de fuerzas federales en la 
pérgola del parque Juárez, 
con la intención de acercar 
a la ciudadanía a las diversas 
capacidades y recursos 
con los que cuentan las 
fuerzas armadas del país. 
La exhibición se realizó 
en un ambiente familiar, 
promoviendo la interacción 
entre los militares y los 
asistentes.

Durante la exposición, 
se instalaron varios 
módulos informativos que 
abarcan diferentes áreas 
del servicio militar. Entre 
ellos se encontraban el 
Servicio Militar Nacional, 
Servicio de Sanidad Militar, 
Transmisiones, Vestuario y 
Equipo, así como un módulo 
de la Guardia Nacional que 
presentó diversas unidades 
operativas. Esta variedad 
de secciones permitió a los 
visitantes conocer de cerca las 
funciones y el equipamiento 
que utilizan las fuerzas de 
seguridad.

Los ciudadanos tuvieron 
la oportunidad de recibir 
información detallada sobre 
cada uno de los servicios 
presentados. Personal militar 
capacitado se encargó de 
atender a los asistentes, 
respondiendo preguntas y 
ofreciendo explicaciones 
sobre el funcionamiento y la 
importancia de cada módulo. 
Esto fomentó un espacio de 
confianza y diálogo entre 
la población y las fuerzas 
armadas.

La actividad no solo se 
centró en la exhibición de 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz  

Locatarios del 
mercado de Poza Rica 
informaron que se 

registró un incremento 
en los precios de diversas 
semillas y granos, tanto 
nacionales como de 
importación. Este aumento 
se atribuye principalmente 
al alza en el valor del dólar 
estadounidense.

Entre los productos 
afectados se encuentran el 
cacao, las almendras y la 
nuez. El cacao, en particular, 
ha alcanzado precios de 

equipo, sino que también 
incluyó demostraciones de 
habilidades y capacidades 
operativas. Estas actividades 
interactivas permitieron a 
los asistentes observar en 
acción el trabajo que realizan 
los elementos de la Guardia 
Nacional y el Ejército, 
resaltando su compromiso 
con la seguridad y protección 
de la ciudadanía.

La exposición se enmarca 
en un esfuerzo por fortalecer 
la relación entre la población 
y las fuerzas armadas, 
promoviendo la transparencia 
y el conocimiento sobre las 
labores que realizan. Este  
tipo de eventos es 
fundamental para construir 
una cultura de seguridad y 
confianza en las instituciones 
que velan por el bienestar de 
la sociedad.

a partir de la primera 
quincena de septiembre. 
Sin embargo, existe la 
preocupación de que el 
aumento de precios pueda 
afectar negativamente las 
ventas.

Cabe destacar que esta 
situación se enmarca en 
un contexto de escasez de 
maíz a nivel nacional, lo 
que podría exacerbar aún  
más la situación en el 
mercado de Poza Rica. 
Los comerciantes esperan 
que se estabilicen los 
precios y se garantice el 
abastecimiento de estos 
productos esenciales.

hasta 200 pesos por kilo. 
Otros productos como el 
maíz pozolero se venden 
a más de 50 pesos por kilo, 
mientras que el haba se 
cotiza a más de 30 pesos el 
cuarto.

La nuez y la almendra 
también han experimentado 
un incremento de hasta 
15 pesos por kilo. Además, 
productos como el jengibre 
y la cúrcuma, afectados 
por la sequía, han visto un 
aumento en su costo a más 
de 50 pesos el cuarto de kilo.

A pesar de estas alzas, 
los locatarios esperan 
un repunte en las ventas 



Presentan informe de actividades realizadas en favor de las y los jóvenes

Participarán 28 equipos en categorías varonil y femenil de 60 y 70 años.
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Sesiona Consejo Municipal 
de Jóvenes de Poza Rica

200 familias afectadas por foco de infección 
en la colonia Fraternidad Antorchista 

DIF prepara segundo torneo 
de Cachibol “Vive con Amor”

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del Mes 
de la Juventud, se 
llevó a cabo la Sesión 

Ordinaria del Consejo 
Municipal de Jóvenes de 
Poza Rica en la pérgola del 
Parque Juárez. Este consejo, 
un órgano de participación 
juvenil, coadyuva en 
la atención de asuntos 
prioritarios para este sector 
de la población. 

Establecido por la 
Regiduría Tercera y la 
Dirección de Juventud 
e Inclusión, el Consejo 
Municipal de Jóvenes 
fomenta la participación 
ciudadana e incluye la voz 
joven en las decisiones 
que afectan a este sector. 
Este órgano, integrado 
por jóvenes y autoridades 
municipales, ha sido 
fundamental en la creación 
de políticas públicas 
dirigidas a las juventudes 
pozarricenses.

Durante la sesión, se 
presentó el informe de 
actividades desarrolladas 
por el Consejo Municipal 
de Jóvenes 2023-2024. A 
lo largo de sus sesiones, se 
han tomado 18 acuerdos 
generales y 6 permanentes 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de los 
festejos para la 
celebración del 

mes de las Personas 
Adultas Mayores, el 
Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, a 
través del área de atención 
a Adultos Mayores, prepara 
el Segundo Torneo de 
Cachibol “Vive con Amor”, 
que se llevará a cabo el 
próximo viernes 16 de 
agosto. 

En el Segundo Torneo de 
Cachibol “Vive con Amor” 
tendrá como sede el Domo de 
la Plaza Cívica 18 de Marzo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Juvencio Villegas 
Sánchez, representante 
de la colonia Fraternidad 

Antorchista, denunció una 
grave situación ambiental en 
esta colonia. Según indicó, un 
predio particular que alberga 
una parcela se ha convertido 
en un vertedero de aguas 
negras desde hace más de 
un año. Esta problemática 
ha generado un ambiente 
insalubre, afectando la 
calidad de vida de los 
habitantes de la zona.

Villegas destacó que 
la acumulación de aguas 
residuales ha creado 
una zona pantanosa que 
actúa como criadero del 
mosquito transmisor del 
dengue. Además, los olores 
nauseabundos que emanan 
de este lugar son constantes, 
lo que ha convertido la vida 
diaria de los más de 200 

que reflejan el compromiso 
con el desarrollo de 
programas y actividades 
como la Comisión de 
Menstruación Digna, el 
Programa del Mes de la 
Juventud, y la organización 
del taller legislativo para 
jóvenes.

Uno de los logros 
más destacados de este 
periodo es la selección 
de cuatro jóvenes para el 
Parlamento de la Juventud, 
marcando la primera vez 
que parlamentarios de Poza 
Rica se conglomeran en 
este evento estatal. Además, 

se lanzó la convocatoria 
para el Consejo Municipal 
de Jóvenes 2024-2025, se ha 
trabajado en la aplicación 
de modificaciones al 
reglamento municipal de 
este órgano, el impulso 
de actividades como las 
jornadas de ajedrez, la 
recuperación de para 
libros y la Expo Emprende 
Joven.

Encabezaron la sesión 
integrantes del órgano, 
ediles que lo conforman 
e invitados, además de 
directores, entre ellos el 
Regidor Tercero, Daniel de 

Jesús Yáñez Hernández; la 
Regidora Segunda, María 
Fernanda Salas Pérez, y la 
Regidora Novena, Martha 
Irene Vargas Álvarez. 

También estuvo 
presente la Diputada Electa 
del V Distrito, Adanely 
Rodriguez, y el Consejero 
Secretario del Consejo 
Estatal de la Juventud de 
Veracruz 2024, Francisco 
Gúzman, demostrando 
su respaldo a las y los 
integrantes de este órgano, 
quienes buscan crear 
un cambio positivo a su 
alrededor.

donde se disputarán 5 juegos 
simultáneos, contando 
con la participación de 28 
equipos pertenecientes a los 
grupos de INAPAM de los 
municipios de Coatzintla, 
Tihuatlán, Martínez de la 
Torre y Xalapa, además de 
equipos representantes del 
Estado de Hidalgo, quienes 
buscarán posicionarse en el 
primero, segundo y tercer 
lugar en las categorías 
varonil y femenil de 60 y 70 
años.

Diana Remes Oropeza 
presidenta del organismo, 
mencionó que hace 
extensiva la invitación a los 
ciudadanos de Poza Rica, 
Coatzintla y municipios 
aledaños a apoyar a su 
equipo favorito, además 

de contagiarse de la 
energía, pasión y alegría 
de los adultos mayores 
que integran los equipos 
participantes en el torneo.

Señaló que el mes de las 
Personas Adultas Mayores 
es uno de los momentos de 
mayor importancia para el 
Sistema Municipal DIF, ya 
que, a través de actividades 
deportivas y recreativas, 
se busca fomentar la 
activación física y social de 
los adultos mayores, además 
de promover el respeto 
para los mismos, quienes 
son un ejemplo y guía de 
las nuevas generaciones al 
compartir su experiencia y 
amor, llevando también la 
historia de cada una de sus 
familias.

residentes en un verdadero 
desafío. La presencia de 
fauna carroñera y moscas 
también ha aumentado, 
complicando aún más la 
situación sanitaria.

Los habitantes de 
la colonia Fraternidad 
Antorchista han expresado 
su preocupación por la 
falta de atención del Sector 
Salud. A pesar de que se 
han solicitado jornadas de 
fumigación para mitigar 
el riesgo de enfermedades, 
estas no se han llevado a 
cabo. Consideran que la 
desatención por parte de las 
autoridades ha generado un 
sentimiento de abandono 
entre los vecinos, quienes 
se sienten ignorados en sus 
necesidades básicas de salud 
y bienestar.

Ante esta problemática, 
el dirigente de la colonia 
ha presentado un proyecto 
ejecutivo a las autoridades 
locales. Este plan propone la 

construcción de un sistema 
de drenaje que redirija las 
aguas residuales hacia un 
drenaje general, buscando 
así resolver el problema 
de manera definitiva. Sin 
embargo, el proyecto aún 

se encuentra en análisis, lo 
que genera incertidumbre 
entre los habitantes sobre su 
futuro.

La situación en la colonia 

Fraternidad Antorchista 
resalta la necesidad urgente 
de atención gubernamental 
y la implementación de 
medidas efectivas para 

mejorar las condiciones de 
vida de sus residentes. Por 
lo que de nuevo hicieron un 
llamado a la responsabilidad 
de las autoridades para  
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Buscan fortalecer 
seguridad para Tihuatecos

Con el apoyo del gobierno del estado

Acude Leobardo Gómez a Conferencia Nacional de Seguridad Pública

Personal del Ayuntamiento lo realiza en sectores  
y comunidades, principalmente en zonas bajas

Trabajos de desazolve 
son permanentes 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Bajo la representación 
del municipio de 
Tihuatlán, este día, el 

alcalde Leobardo Gómez 
González, participó en la 
Primera Sesión plenaria 
ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Seguridad 
Pública Municipal, 
celebrada en el World Trade 
Center del municipio de 
Boca del Río, Veracruz, 
presidido por el gobernador 
del estado, Cuitláhuac 
García Jiménez, elementos 
de las fuerzas federales y 
Seguridad Pública estatal.

La sesión tuvo una 
convocatoria de alrededor 
de 44 alcaldes de la entidad, 
la Fiscal del estado, 
Verónica Gíadans, el 
Secretario de Seguridad 
Pública, Cuauhtémoc 
Zúñiga, teniendo el alcalde 
tihuateco la oportunidad 
para aprovechar el 
enfoque de fortalecer el 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el principal objetivo 
de evitar inundaciones 
de viviendas en tiempo 

de lluvias, personal del 
Ayuntamiento procede al 
desazolve de drenajes en todo 
el municipio, principalmente 
en la cabecera municipal, 
zona conurbada y algunas 
comunidades, cuya tarea es de 
manera permanente.

“El propósito es evitar el 
acumulamiento de basura y 
otros desechos que originen 
futuras inundaciones de aguas 
negras, de ahí que se verifica 
el área y se retira todo como 
ya se efectuó en la colonia 
Insurgentes Socialista, Azteca, 
en Plan de Ayala, Totolapa y la 
comunidad la Concepción”, 
señalan responsables de 
drenaje y alcantarillado.

Destacan que, es un 
trabajo conjunto con oficialía 
mayor, Protección Civil 
Obras Públicas y Limpia, 
debido a que se emprende el 
saneamiento total de todos los 
canales de aguas negras, sobre 
todo en zonas bajas, donde el 
acumulamiento de desechos 
es más rápido y de riesgo para 
las familias.

También se ha trabajado 
en el retiro de basura y lodo 
en las rejillas del bulevar 
´Bicentenario,́ calle 5 de 
mayo, entre otras, para 
después seguir en sectores 
de Totolapa, Plan de Ayala, 
Manantial y Dirección de 
Caminos.

Concluyen que, es un 
trabajo permanente, el 
cual es factible durante el 

rubro de seguridad para 
los municipios, al mismo 
tiempo, se garantice la 
tranquilidad para miles 
de familias, así como de 
mejorar las condiciones de 
la corporación policiaca.

En la apertura del 
evento, el gobernador del 
estado, Cuitláhuac García 
Jiménez, recalcó la puesta en 
marcha de estrategias que 
ayudarán a que se mejore 
la atención a la ciudadanía, 
coordinándose con las 
tres órdenes de gobierno 
en materia de seguridad 
pública, destacando que, 
en Veracruz, se ha logrado 
de manera plena de trabajo 
con la federación y los 
municipios.

Externó que la estrategia 
surge del presidente de 
la república, Andrés 
Manuel López Obrador, 
quien menciona; cero 
impunidad y la dispersión 
de elementos que se hacen a 
cualquier rincón del estado, 
como del país, a través 

de la Guardia Nacional, 
la SEDENA y la Marina; 
“funciones que tienen 
nuestro reconocimiento 
y el reconocimiento de la 
población”, expuso.

Por su parte, 
representantes de seguridad 
pública, del orden estatal 
y federal, manifestaron su 
compromiso de mejorar 
las condiciones tanto de 
impartición de justicia, 
como fortalecer la 
capacitación de los cuerpos 
de seguridad pública para 
garantizar la atención de 
manera integral, a fin de 
obtener el mejor de los 
blindajes ante la inseguridad 
y con expectativas que 
aportarán la tranquilidad 
y bienestar social para los 
veracruzanos.

Ante estas acciones, 
Gómez González, manifestó 
que, en 2025, para Tihuatlán 
se vislumbran mejores 
resultados en cuanto al 
reforzamiento, capacitación 
y equipamiento a los 

cuerpos policiacos para este 
municipio, optimizando las 

condiciones de servicio y 
auxilio ante el llamado de 

los tihuatecos de manera 
optimizada.

tiempo de lluvias, ya que, 
con el acumulamiento de 
mucha basura, bloquea la 
distribución de aguas negras 

hacia la red de drenaje 
ocasionando el taponamiento 
de distribución llegando a 
zonas urbanizadas. 
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Se divierten en mis 
vacaciones en la biblioteca 

a

Incierta estadística de matrícula escolar 

El curso concluye este viernes 16 de agosto 

El periodo de inscripción se amplió y a la fecha los datos estadísticos son variados 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Además de aprender 
con diversos temas 
didácticos, los 27 niños 

y niñas que participan en el 
curso de mis vacaciones en 
la biblioteca, este miércoles 
en el parque Benito Juárez 
se divirtieron con una sesión 
recreativa dirigida por el 
director de cultura y lengua 
Roberto Hernández. 

Los menores desarrollaron 
sus habilidades con diversos 
ejercicios que se aplicaron y 
al mismo tiempo aprender a 
convivir y relacionarse con 
sus compañeros, mismos que 
a lo largo de la semana en un 
horario de 9 a 11 de la mañana 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Supervisores escolares 
de Tihuatlán, 
coinciden con 

autoridades educativas, en 
que a la fecha es incierta 
la estadística de una baja 
o aumento de la matrícula 
escolar en escuelas del 
nivel preescolar y primaria, 
ya que el periodo de 
inscripción se amplió hasta 
el mes de septiembre.

Para esto todo el proceso 
de inscripción a nuevos 
grados escolares se ha 
realizado desde el mes de 
febrero a la fecha, de ahí que 

Niñas y niños tuvieron una sesión recreativa 

han aprovechado cada una  
de las enseñanzas que se 
realizan en la biblioteca 
municipal.

El director de cultura 
Roberto Hernández felicitó 
a la administración que 
encabeza Leobardo Gómez 
González y el DIF Municipal 
que preside Patricia Ortiz 
de Gómez por el hecho de 
impulsar la educación y la 
convivencia en periodo de 
vacaciones, a través del curso 
que se lleva a cabo en la 
biblioteca municipal.

También reconoció el 
trabajo de este programa, 
dirigido por Minerva Sosa 
Juárez, Gabriela Hernández 
Gallardo y la psicóloga 
Jimena Velázquez Ortiz, 

así como de la instructora, 
Ailyn Hernández Mendo, 
quienes, durante este periodo 
vacacional, del 5 al 16 de 
agosto, de lunes a viernes, 
simplemente han empeñado 
su tiempo para impulsan a 
los menores ser alguien en la 
vida.

Agregó que, este viernes 
al concluir este curso, se 
tendrá un acto de clausura 
en las que estarán presentes 
las autoridades municipales, 
dando fe de las acciones 
que la biblioteca municipal 
viene realizando en favor del 
aprendizaje que ayudarán 
a los niños tener mayor 
conocimiento y al mismo 
tiempo mejorar la calidad de 
estudios.

por el momento es incierta 
alguna cifra de cuantos 
alumnos ingresaran de 
manera formal en el 
próximo periodo escolar 
2024-2025.

Aseguran que, mientras 
tanto se viene trabajando 
con el reacomodo de la 
documentación de cada 
alumno no solo en las 200 
escuelas del nivel preescolar 
y primarias en todo el 
municipio, sino de planteles 

del nivel secundaria, donde 
el universo de estudiantes 
seguramente será estable 
como cada año. 

Refieren, existe una 
coordinación entre 
maestros, padres de familia 
y los alumnos, donde a la vez 
se mantienen a la espera en 
la dotación de los libros de 
texto gratuito, mismos que 
serán de mucha utilidad en 
la modalidad educativa que 
esta próxima a reactivarse 

no solo en Tihuatlán, sino 
en todo el estado.

Finalmente comentan, 
el esfuerzo por una calidad 
educativa siempre se habrá 
de aplicar en cada periodo 
escolar, para lo cual en lo 
referente al 2024-2025 
no será la excepción con 
la finalidad de forjar a 
futuros hombres y mujeres 
de bien, con la excelente 
preparación para poner en 
alto al municipio.
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Algo más que palabras

Por si acaso…

Acertijos

“Uno asciende en la medida en que se confiere a la demás. 
Personalmente, yo admiro el voluntariado, tarea muy 
complicada, pero que es necesaria e imprescindible, al 

menos para que nos fraternicemos”

Como poetas en 
guardia permanente, 
María es nuestra 

inspiración, la mujer en 
donación que todo lo 
ve con buenos ojos. Su 
horizonte es claro: el amor 
de amar amor es lo que nos 
ennoblece, hasta el extremo 
que nos hace ser más poesía 
que poder. Hay que volver 
a la composición en son de 
alabanza, previo caminar 
por aquí abajo sembrando 
sonrisas, haciendo el 
corazón para acrecentar 
nuestra hoja de servicio 
en favor de nuestros 
hermanos y hermanas. Uno 
asciende en la medida en 
que se confiere a la demás. 
Personalmente, yo admiro 
el voluntariado; tarea muy 
complicada, pero que es 
necesaria e imprescindible, 
al menos para que nos 
fraternicemos. Lo vital 
es sobreponernos del 
desaliento, persistir en los 
sueños e insistir en tomar 
aliento, evocando lo vivido 
a través del verso de la vida. 

Tenemos que volvernos 
una cascada en ofrenda, 

Uno puede tener 
sueños malos, 
pesadillas que, 

de repente, suelen llegar 
imprevistas, más cuando 
se está tranquilo. Ayer tuve 

EN POCO tiempo, 
México podría 
quedarse sin justicia, 

ya que ministros, jueces 
y magistrados Federales 
están dispuestos a defender 
sus espacios, más aún 
cuando se sabe que serán 
destituidos tras la reforma 
al Poder Judicial Federal –
que se prepara para el mes 
venidero-, sin liquidación o 
pago de prestaciones, y por 
ello anuncian ya un paro de 
labores en todo el País, aún 
por definir la fecha, en aras de 
defender la independencia 
judicial, pues la JUFED 
(Asociación de Magistrados 
de Circuito y Jueces de 
Distrito del Poder Judicial de 
la Federación) reprocha que 
durante los foros de diálogos 
organizados por el Poder 
Legislativo, dizque para 
analizar las adecuaciones, 
los trabajadores del Poder 
Judicial de la Federación 
(PJF) no tuvieron 
oportunidad de participar. 
Se trata de dar un golpe de 
Estado o derrocamiento, 
entendido este como la toma 
y destitución de los poderes 
de un Estado, aunque, 
normalmente se trata de 
una toma ilegal del poder 
por parte de una facción 
política, un partido político, 
una secta, un grupo rebelde 
o militar. En ese sentido, 
mediante un comunicado, 
la JUFED acordó concretar 
acciones para hacer patente 
el rechazo a tales foros y 
reforzar la defensa de la 
división de poderes y de 
la carrera judicial que es 
fortaleza de la independencia 
judicial, y sustento, sin duda 
de la democracia. Y es que 
no hay vuelta atrás: AMLO 

AMLO negaría liquidaciones a jueces al eliminar el PJF

si en verdad queremos 
envolvernos de eternidad, 
enternecernos y poder 
saltar de alegría. María 
cuando entra en casa de su 
prima, alaba al Señor. No 
habla de cansancio. Pone 
sobre las estrellas el más 
sublime vocablo y todo se 
envuelve de gozo. Proclama 
el más níveo de los himnos, 
el Magníficat, venciendo 
toda tentación mundana, 
convencida de mirarse 
y verse en sus propios  
latidos, en lugar de 
atormentarse. Buceemos 
en este río lírico que 
nos trasciende, volando 
alto para encaminar 
supervivencias, jamás en la 
pena de aquí abajo que nos 
hunde. Lo trascendental 

es remontar cada aurora 
el cultivo generoso, de 
gratuidad y gratitud, para 
entonar tonos y timbres 
que nos edifiquen hacia esa 
placidez de reencuentros y 
hallazgos.

Nos necesitamos 
para la reconstrucción 
de esa gloriosa métrica 
innovadora, tomada del 
hálito del Hijo que da 
su vigor por nosotros y 
de la brisa de la Madre, 
siempre acariciándonos, 
deseosa de que brote la 
energía anímica necesaria 
para formar una familia y 
conformar el romance del 
pulso. Son, precisamente, 
estos manjares paradisíacos 
los que nos hacen meditar 
sobre las realidades que nos 

trascienden la existencia 
terrenal. El horizonte de la 
dulzura no se circunscribe 
al mundo, se amplifica 
atraído por el esplendor 
del manto poético, que 
desde la bóveda beatífica 
nos observa y protege. 
Requerimos de su 
iluminación, para afrontar 
las pruebas y los desafíos 
de cada día, haciendo 
que todos los países 
puedan participar en las 
estructuras de gobernanza 
ecuménica como iguales.

No olvidemos jamás 
que hemos sido creados 
para el reino de la belleza 
y la santísima Virgen está 
en la cima del himno, 
para entusiasmarnos de 
cánticos, pues su loor es 

la luz: “vestida del sol, y 
la luna bajo sus pies y una 
corona de doce estrellas 
sobre su cabeza” (Ap. 12, 
1). Indudablemente, María 
fue la primera en tomar 
en sus remos a su propio 
renuevo: el Jesús de todos; 
hecho niño, creciendo a 
su vera. También ahora 
es la primera en estar 
a su lado, en la gloria 
del edén, portando el 
abecedario del bien para 
oscurecer el lenguaje del 
mal. Lo ha conseguido, 
además lo logra a diario 
para que pueda obrar en 
nosotros, haciéndonos 
una humanidad de visión 
sincera y de palpitación 
conjunta, para poder 
corregir las graves 
injusticias del momento 
presente.

Si el estilo del Creador 
es el de la cercanía; nuestra 
Madre, es nuestra musa. 
Nos acompaña en la 
perpetuidad del versículo 
que somos. Tan sólo hay 
que dejarse amar por la 
concebida sin mancha 
original y abandonarse a 
su vera, la única capaz de 
vislumbrar el cielo en la 
tierra. Ella, mejor que nadie, 
como Vaso honorable, 
nos abrirá la puerta de las 
alturas, para que tengamos 
savia en abundancia. 
Quedemos, pues, con esa 
Madre inmaculada; la del 
buen consejo, envuelta en 
un destello de silencios. 

También la observamos 
como signo de perspectiva 
segura, de proximidad 
hacia esa piedad mariana 
que debe ser promovida 
y cultivada, sabiendo 
que todo se enaltece con 
el espíritu orante. La 
inteligencia artificial, por 
si misma, tampoco nos va a 
salvar de nada.

Desde el Olimpo, la 
Estrella de la mañana 
continua velando por 
nosotros, sólo hay que 
adentrarse en la multitud 
de testimonios que se 
encuentran en cualquier 
rincón. Ahí están sus 
santuarios, siempre 
vivos. Recuerdo, por 
tanto, que hoy más que 
nunca todos debemos 
decir: María, Reina de la 
Paz, ruega por nosotros. 
Lamentablemente llegan 
noticias dolorosas desde 
cualquier parte del 
mundo. Pedimos su faro 
para transformarnos 
internamente. Nos 
ayudará a crear un clima 
de convivencia fraterna, 
comenzando por nuestros 
propios hogares. Son 
muchos los niños que 
sufren la falta de afecto 
de sus padres, menos que 
mal que la Gobernante de 
la familia está en la cima 
de la escalera amorosa y 
nos la sostiene con las dos 
manos. Reavivar el amor es 
venerarla; y, eso es, ¡salud 
espiritual!

un sueño, pero no como el 
de Martin Luther King, yo 
no soñaba con las libertades 
y con un mundo en paz. Ni 
con los tres cochinitos, 
que están en la cama. 
Soñaba una calle fea, que 
en varios sueños se me ha 

aparecido, es como un tipo 
mercado y siempre sueño 
allí mal. Calle descendiente 
y muy oscura, y no sé qué 
demonios ando haciendo 
allí, yo que suelo cuidarme 
hasta de mi sombra. No 
comí nada pesado anoche, 

fui a un restaurante de estos 
japoneses, tipo Sushito, y esa 
comida, que por lo regular 
es arroz y vegetales, algo 
de pollo y carne, no suele 
caer mal. Pero iba yo con 
dos familiares en esa calle 
maldita que ubico en algún 

pueblo desconocido, lo 
ocurrente es que esa zona ya 
la he soñado algunas veces. 
Quizá allí vaya a morir y me 
vaya a encontrar a la calaca, 
como aquel cuento de Las 
mil y una noches, cuando 
en Samaria o Samarra, la 
muerte esperaba.

“El criado llega 
aterrorizado a casa de su 
amo.

-Señor -dice- he visto a 
la Muerte en el mercado y 
me ha hecho una señal de 
amenaza.

El amo le da un caballo y 

dinero, y le dice:
-Huye a Samarra.
El criado huye. Esa 

tarde, temprano, el señor se 
encuentra a la Muerte en el 
mercado.

-Esta mañana le hiciste 
a mi criado una señal de 
amenaza -dice.

-No era de amenaza 
-responde la Muerte- sino 
de sorpresa. Porque lo veía 
ahí, tan lejos de Samarra, y 
esta misma tarde tengo que 
recogerlo allá”.

Esta es opinión personal 
del columnista

y la Presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum están 
dispuestos a llegar hasta 
las últimas consecuencias, 
de tal manera que antes de 
que concluya el periodo 
del tabasqueño, la reforma 
esté aprobada y pueda tener 
el gusto de promulgarla a 
sus anchas, consumando 
su ansiada venganza, 
pero, al mismo tiempo, 
poniendo el poder judicial 
al servicio del ejecutivo –
cuyo poder seguirá siendo 
él mismo, desde atrás del 
trono-. Y es que además de 
rechazar absolutamente la 
designación de juzgadores 
por voto popular, la JUFED 
anuncia la colocación de 
mantas para manifestarse 
contra los foros por ser una 
simulación. En la fecha de 
colocación de las mantas 
para se dará lectura en 
todos los Circuitos de un 
posicionamiento de rechazo 
a la iniciativa de reforma 
constitucional por parte 
de la JUFED, y de diversas 
organizaciones del Poder 
Judicial de la Federación, 
adelantan, al tiempo que 
aprueban la propuesta a 
cordada en asamblea general 
extraordinaria el 18 de 
junio de 2024, de realizar 
la suspensión nacional de 
labores en fecha por definir 
que podría ser al iniciar 
Septiembre.

COMO BIEN se sabe, este 
mes de agosto concluyeron 

los foros sobre la Reforma 
Judicial organizados por 
la Cámara de Diputados, 
en los que, pese a que hubo 
integrantes del PJF invitados, 
destacaron los conflictos por 
no permitir la participación 
de los trabajadores de 
la institución. Y es que  
diversos trabajadores 
acudieron molestos a las 
sedes donde se realizaron 
dichos foros a manifestarse 
por lo que consideraron 
una simulación, lo que 
provocó que integrantes 
de Morena y aliados, como 
Ricardo Monreal y Gerardo 

Fernández Noroña, acusaran 
a la ministra presidenta 
Norma Piña de enviar a los 
inconformes a “reventar” 
los eventos, siguiendo la 
línea que les dictaba el 
Presidente López Obrador 
que no ha podido superar 
el que la jurisconsulta 
Piña no se pusiera de pie 
cuando hizo su entrada 
triunfal, minimizando su  
envestidura o, más bien, 
demostrando que un 
poder del Estado, así sea el 
Ejecutivo, no puede estar 
por encima de otro poder, 
en este caso el Legislativo, y 

desde entonces la antipatía 
de AMLO se convirtió en un 
rencor vivo que satisfacería 
con la destitución de todos 
los ministros, magistrados 
y jueces, para que estos 
sean electos, dizque, por el 
pueblo, dando paso a una 
era de oscurantismo que 
se verá reflejado en mayor 
impunidad para algunos, y 
persecución contra quienes 
no se sometan.

EL GOLPE de Estado 
también puede darse en 
el momento en que un 
poder del estado intenta o 
derroca a los otros poderes, 
o si se interfiere de manera 
jurídica en las elecciones 
populares para la elección 
de un presidente o jefe 
de Gobierno. Según una 
estimación, hubo 457 
intentos de golpe de Estado 
entre 1950 y 2010, la mitad 
de los cuales tuvieron éxito. 
La mayoría de los intentos de 
golpe de Estado se produjeron 
a mediados de la década de 
1960, pero también hubo 
un gran número de intentos 
a mediados de la década de 
1970 y principios de la década 
de 1990. Los golpes de Estado 
que se produjeron en el 
período posterior a la Guerra 

Fría siguen perpetuando 
mayoritariamente el 
autoritarismo. Uno de los 
más recordados en nuestro 
País, porque fue a sangre 
y fuego, fue el propiciado 
el 9 de Febrero de 1913 
por el dictador Victoriano 
Huerta contra el Presidente 
Francisco I. Madero y el 
vicepresidente, José María 
Pino Suárez, el cual terminó 
en tragedia nacional, con 
el magnicidio de ambos, 
después de alrededor de diez 
días de cruentos y constantes 
encuentros en la capital del 
país, a los cuales se les conoce 
como Decena Trágica, 
aunque por fortuna el 15 de 
julio de 1914 fue derrocado.

COMO FUERA, el 
intento del Ejecutivo se 
socavar al Judicial, al tener 
de su lado al Legislativo no 
es, sino, un golpe de Estado 
en donde el paralelismo o 
la correlación de poderes 
desaparece, dando absoluto 
dominio al Presidente en 
turno para cometer las 
peores barbaridades en aras 
de proteger a los suyos y 
perseguir a quienes no se 
sometan. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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¡No les voy a fallar!

Efectividad de estrategia de 
seguridad, por coordinación con 
la federación y municipios: SSP

AMPI certifica a empresas inmobiliarias 
de Veracruz para mejor desempeño

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El secretario de 
Seguridad Pública en 
Veracruz, Cuauhtémoc 

Zúñiga Bonilla subrayó la 
coordinación entre los tres 
niveles de gobierno para 
mejorar los resultados en 
materia de seguridad en la 
lucha contra el crimen: 

"La colaboración entre 
las autoridades federales, 
estatales y municipales 
ha sido crucial para los 
avances que hemos logrado 
en materia de seguridad" 
expuso luego de la Primera 
Sesión Plenaria Ordinaria 
de la Conferencia Nacional 
de Seguridad Pública 
Municipal organizada por 
el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, que se 
celebró en el World Trade 
Center (WTC) de Boca del 
Río, 

Durante dicha reunión 
se destacó la reducción 
significativa de delitos 
graves a nivel nacional como 
el homicidio, feminicidio y 
el robo de vehículos.

"Gracias a la estrategia 
implementada por el 
presidente de la República, 
que atiende las causas de la 
violencia y la inseguridad, 
junto con una estrategia 
operativa coordinada, 
hemos logrado disminuir 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

La Asociación Mexicana 
de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI) 

se encuentra certificando 
las empresas de Veracruz 
para que estas puedan 
ofrecer un mejor servicio a 
los interesados en obtener 
viviendas.
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estos delitos de manera muy 
significativa", afirmó.

En el caso particular 
de Veracruz, el Secretario 
de Seguridad Pública 
destacó que el homicidio ha 
disminuido en más del 50 
por ciento y el secuestro en 
más del 90 por ciento, logros 
que atribuyó a la efectiva 
coordinación con las fuerzas 
federales:

"Estas cifras son el 
resultado de una estrecha 
colaboración con la 
SEDENA, la Marina y la 
Policía Naval, que han 
tenido una participación 
fundamental en estos 
resultados", añadió.

Zúñiga Bonilla subrayó 
que existe un operativo 
permanente en todos los 
municipios de la entidad 

para mantener las cifras 
delictivas a la baja:

"Nuestro despliegue 
abarca los 212 municipios. 
En el caso particular  
de Veracruz y la zona 
conurbada, estamos 
implementando acciones 
de reforzamiento en 
coordinación con la 
SEDENA, Marina y Policía 
Naval".

Sergio Lavalle Garcés, 
presidente de AMPI 
Veracruz, señaló que las 
certificaciones garantizan 
que los productos y servicios 
cumplan con estándares 
nacionales e internacionales 
de calidad, a la vez que 
mejoran la competitividad 
en el mercado.

“Al obtener 
certificaciones de 

mostramos el compromiso 
con la excelencia y la 
mejora continua porque da 
confianza y credibilidad 
entre los clientes y socios 
comerciales”.

Agregó que al día de hoy 
son más de 6 mil agentes 
inmobiliarios certificados 
a nivel nacional.  La 
Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios 

(AMPI) Delegación 
Veracruz recibió el 
Distintivo Veracruz a la 
Calidad 2024, otorgado por 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
del Estado de Veracruz 
(SEDECOP) a través de 
la Dirección de Calidad. 
Lavalle Garcés, agradeció 
el distintivo, en nombre 
de todos los empresarios 

galardonados.
“Este reconocimiento 

es un reflejo del esfuerzo 
y la dedicación de nuestra 
asociación para mantener a 
nuestros socios certificados 
en calidad, añadiendo valor 
en cada paso del camino. 
Queremos expresar nuestro 
más sincero agradecimiento 
a SEDECOP por este 
distintivo”.

Cabe mencionar 
que, para apoyar a las 
empresas en la obtención 
de certificaciones, 
acreditaciones, así como 
su inclusión de padrones 
especializados que facilitan 
el acceso a nuevos mercados, 
la SEDECOP entregó a 37 
empresas veracruzanas el 
Distintivo Veracruz a la 
Calidad.
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Ejercicio operativo de rescate 
en altamar por parte de 

SEMAR en Veracruz puerto

Veracruz, entre los cinco  
estados con menos desocupación 

laboral: Dorheny Cayetano

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

La mañana de este 
miércoles la Secretaría 
de Marina realizó un 

operativo de rescate en alta 
mar en las inmediaciones 
del puerto de Veracruz.

Un helicóptero MI 
17, sobrevoló el área de 
rescate haciendo un patrón 
de reconocimiento para 
localizar a la víctima. 

El personal de salvavidas 
hizo un dispositivo de 
seguridad para poder ir en 
caída libre.

Una vez rescatada la 
víctima, el nadador fue 
solicitó que fuera lanzada la 
canastilla en la que se subió 
a la víctima al helicóptero.

"Destacando la 
comunicación entre 

AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz   

Veracruz se 
encuentra entre 
los primeros 

cinco estados con menos 
desocupación laboral 
reveló la secretaria del 
Trabajo en la entidad 
Dorheny García 
Cayetano.

Reiteró que tras 
la pandemia de 
coronavirus, Veracruz 
se recuperó en la tasa de 
ocupacional de empleo.

Además, la 
dependencia sigue 
impulsando la 
formalidad para tener 
datos más precisos sobre 
el crecimiento del trabajo 
en la entidad.

Dijo que tan solo en 
una feria del empleo 
llegan a abrirse entre 200 
y 300 plazas laborales.

Lo anterior lo dio a 
conocer en el marco de la 
feria del empleo celebrada 
en Coatzacoalcos, donde 
insistió que la mano 
de obra veracruzana ha 
sido demandada en otros 
puntos del país.

nadador y la aeronave, se 
hará a través de señas al 
evaluar la situación del 
sobreviviente el rescatista 
realizará una seña con el 
pulgar arriba indicando 
que está listo para ser 
izado desde el helicóptero, 
se baja la canastilla de 
rescate a través de un torno 
para evitar un golpe que 
entorpezca el rescate de la 
víctima".

Para finalizar el nadador 
solicitó ser izado. 

Cabe destacar que el 
personal salvavidas que 
se dedica a este tipo de 
rescates debe estar muy bien 
entrenado y contarla con la 
capacidad para aguantar 
todo el tiempo en el agua 
mientras realiza el rescate 
y él mismo es puesto a salvo 
por sus compañeros.
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Se lograron acuerdos trascendentales para la seguridad del país 

Reconoce IMSS trayectoria de personal  
trabajador con 25, 30 y 35 años de antigüedad

Comuneros tepehuas y nahuas de  
Tlachichilco cultivan y comercializan vainilla

Realizan Primera Sesión Plenaria 
de la Conferencia Nacional de  
Seguridad Pública Municipal

ALEJANDRO ÁVILA  
Tlachichilco, Veracruz     

La vainilla tradicional 
tiene fortaleza en  
los pueblos 

indígenas de la Huasteca 
baja.

En el contexto del 
Día Internacional de 
los Pueblos Indígenas; 
el programa Sembrando 
Vida, saberes en torno 
a sistemas productivos 
sostenibles en la 
Huasteca baja con los 
pueblos originarios, entre 
ellos tepehuas y nahuas, 
conlleva al cultivo y 

comercialización del 
café, canela, meliponas y 
la vainilla.

Por otra parte; Felipe 
Cruz Senobio, informó 
que los agroproductores 
tradicionales de 
la comunidad El 
Coyol, municipio de 
Tlachichilco, tiene 
grupos organizados de 
hombres y mujeres que 
trabajan el cultivo y 
comercialización de la 
vainilla.

La Asociación 
Mexicana de Bosques 
Comestibles, la fundación 
Mercedes Benz de México 

y en coordinación con la 
cooperativa Massapijni 
de esta comunidad; lleva 
a cabo  la producción de 
la plantas de vainilla en el 
vivero para su trasplante 
en áreas definidas por los 
comuneros de El Coyol 
y de otras comunidades 
que forman parte de la 
cooperativa.

Por último, informó 
que esta experiencia de 
cultivo de la vainilla y de 
otros productos, genera 
ingresos económicos para 
bienestar de familias de 
los pueblos originarios de 
Tlachichilco.

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz 

Con la asistencia de 
un gran número de 
alcaldesas y alcaldes 

de varios estados del país 
y de Veracruz, se realizó la 
Primera Sesión Plenaria de 
la Conferencia Nacional de 
Seguridad Pública Municipal, 
misma que fue presidida por 
el Lic. José Manuel Pozos 
Castro, con la presencia del 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz , Veracruz 

Con el objetivo 
de reconocer 
la trayectoria 

institucional del personal, 
el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
en Veracruz Norte llevó 
a cabo la “Ceremonia de 
Reconocimientos por 25, 
30 y 35 años de Antigüedad 
Laboral”.

El evento estuvo 
encabezado por el titular 
de la Representación, 
doctor Jorge Martínez 

En la sesión estuvo presente el Gobernador Ing. Cuitláhuac García Jiménez y el presidente de la Conferencia 
Nacional de Seguridad Pública Municipal y alcalde de Tuxpan, Lic. José Manuel Pozos Castro.

Jueves 15 
Agosto.2024
Año 21,  Número 8444 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

El presidente de la 
Conferencia Nacional y 
alcalde de Tuxpan, expresó 
su reconocimiento a las 
Fuerzas Armadas, a la Guardia 
Nacional, a la Secretaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana, al Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública y al 
Secretariado del Sistema y del 
Consejo Estatal de Seguridad 

Pública.
En su mensaje, Pozos 

Castro también reconoció el 
trabajo y compromiso de las 
y los presidentes municipales 
de todo el país, en pro de la 
seguridad de los municipios 
de México.

Resaltó la trascendencia 
de la coordinación de los 
3 niveles de gobierno, para 
salvaguardar la seguridad 
pública y la soberanía de 
nuestro país.

Consideró que es 
fundamental pasar de un 
modelo que solamente persigue 
delincuentes, a uno donde 
prevalece la prevención con el 
trabajo de inteligencia. ¡Más 
prevención, menos reacción!

Durante la sesión se tuvo 
la intervención virtual de la 
secretaria de Seguridad Pública 
y Protección Ciudadana, Rosa 
Icela Rodríguez.

Es de destacar que los 
alcaldes llegaron a acuerdos 

para continuar con la 
capacitación de los cuerpos 
policiales, fortalecer el Registro 
Nacional de Detenciones, 
impulsar el reclutamiento de 
nuevos elementos policiales 
y su certificación, y la 
aprobación del logo oficial de 
la Conferencia Nacional.

En esta sesión también 
participó el Dr. Cirilo García 
Luna, Secretario Técnico de la 
Conferencia; el Vicealmirante 
Pablo Gabriel Alcántara 

Silva, Jefe de Estado Mayor 
de la Tercera Región Naval; 
el General de Brigada DEM 
Armando López Esquivel, 
comandante de la 26 Zona 
Militar; la Fiscal General 
Verónica Hernández 
Giadáns; Javier Ricaño 
Escobar, Secretario Ejecutivo 
del Sistema y del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública 
y el Secretario de Seguridad 
Pública de Veracruz, 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla.

Torres, quien durante su 
intervención apuntó “me 
honra el poder hacer un 
reconocimiento a aquellas 
personas trabajadoras que se 
destacan por su desempeño 
y antigüedad laboral; hoy 
el IMSS es un organismo 
diferente al que conocieron 
las generaciones anteriores, 
es una institución moderna 
que trabaja día cada día en la 
mejora de sus servicios”.

En esta ceremonia, se 
entregaron 32 fistoles de 
plata y 3 fistoles de oro, por 
25 y 30 años de servicio, 
respectivamente.
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Ulises Gutiérrez

Un viaje a la China 
Deshacemos el nudo de 

nuestro abrazo.
No olvides llamarme 

cuando llegues a Newark, 
me dice y me da un beso en 
la mejilla; yo, en la frente. 
Chao, le digo sonriendo y 
me sumo a la cola con mi 
equipaje a la espalda. Nadie 
más parece despedirse de 
nadie más. La fila avanza, 
el sol sigue decayendo. Uno 
a uno los pasajeros abordan 
un autobús que sobre su 
piel de metal lleva tatuada 
la figura de un perro gris 
corriendo a lo loco sobre un 
sendero rojo, blanco y azul, 
como si lo hiciera tras una 
liebre.

Eres un huevón, me digo. 
Debiste haberla besado en 
la boca. Vuelvo la mirada, 
Emilia ya no está.

Es mi turno en la 
fila. Un hombre de piel 
negra y brillante como 
un vidrio polarizado me 
pide el boleto. Rompe el 
extremo desglosable, me 
da la bienvenida, me invita 
a abordar. Subo al autobús, 
ocupo el lugar que señala el 
talonario; “Seat: 14”, del lado 
de la ventana; coloco mi 
mochila al pie del asiento, 
la chompa a un costado del 
posa manos. Leo el resto de 
la información y mi cuerpo 
parece hacerse más denso 
al repasar la trayectoria de 
más de veinte horas que 
habré de hacer para llegar a 
mi destino: Gary, Fremont, 
Cleveland, Milesburg, New 
York, Newark y, por fin, 
mis amigos. Busco a Emilia 
entre la gente que logro ver 
desde mi ventana, me quedo 
con la mente en blanco al no 
hallarla y vuelvo en mí al 
sentir la presencia de alguien 
de pie a mi lado. Un chino 
menudo, cabello erizado, 
piel cobriza. Me sonríe, me 
hace señas diciendo que es 
él quien ocupará el asiento 
contiguo. Sonríe otra vez. 
Los ojos horizontales se le 
reducen a casi un par de 
líneas mientras acomoda 
su mochila en el porta 
equipajes.

Toma asiento.
– Hi. I am Nambarym 

dice, ofreciendo la mano-. 
¿Ready? -pregunta, como si 
nos conociéramos.

-Yes -respondo con 
frialdad para no dar pie a 
iniciar una charla.

-Where are you from? 
-insiste.

-Perú.
-¡Ah! I am from 

Mongolia. Do you know 
where Mongolia is?

-Near to China.
-¡No, no! ¡Mongolia! – 

dice el chino sin dejar de 
sonreír y, como si el dedo 
índice de su mano derecha 
fuera un lápiz y la palma 
de su mano izquierda fuera 
un papel, dibuja la silueta 
de Asia y sus países. Se 
esfuerza en demostrarme 
que Mongolia no es China 
ni Rusia ni India.

Mongolia, Vietnam, 
Japón, da lo mismo, chino. 
¿Cómo te explico que, para 
los peruanos, todos los que 
tienen los ojos rasgados, 
como tú, son chinos? ¿Cómo 
te explico que no quiero 
hablar, mucho menos en 

un idioma que no domino? 
¿Cómo te explico que llevo 
más de tres semanas en los 
Estados Unidos y ya estoy 
harto de que me hablen en 
inglés? ¿Cómo te explico que 
sólo quiero llegar a Newark 
para encontrarme con mis 
amigos y regresar de una 
buena vez a Lima?

Asiento la cabeza sin 
mirarlo, con la esperanza de 
que mi gélido: «OK, OK» 
se encargue de matar el 
diálogo.

El chino insiste.
– ¿Brazil? ¿From Brazil?
– No, Perú.
No repara en mi 

respuesta. Mueve las manos 
como un mimo y se esfuerza 
en hablar de Brasil y de 
fútbol en un inglés tan pobre 
como el mío.

Sus manos hablan más 
que él.

«Yes, yes», respondo, 
mirándolo de soslayo con 
cara de incomodidad. 
Cortante, tajante, frío.

El chino por fin calla, 
parece entender mis deseos 
de no hablar.

El autobús comienza a 
moverse. Por el altoparlante, 
la voz de Nat King Cole 
del conductor, el mismo 
hombre negro de los 
boletos, habla y habla. 
Logro entender que nos 
da la bienvenida, describe 
la ruta que seguiremos, el 
tiempo estimado que nos 
tomará llegar a Fremont y 
Cleveland.

Perdóname, chino; el 
asunto no es contigo. De 
verdad, sucede que no estoy 
con ánimos de hablar. 
Mucho menos de fútbol; y 
de fútbol peruano, aún más. 
Hay mejores temas peruanos 
de los que podríamos 
conversar. Y no pararíamos 
de reír, te aseguro; pero 
ahora, no, por favor, ahora 
no. Ahora estoy down, 
como diría el gringo. Tal 
vez si entendieras español 
te contaría por qué estoy 
así. Te contaría que acabo 
de dejar a Emilia después 
de cinco días de convivir 
con ella. Mejor dicho, con 
ellos; o sea, con ella, mi ex 
enamorada de toda la vida, 
y su novio norteamericano. 
¿Entiendes? Sí, chino, así 
como lo oyes, conviví cinco 
días con ella y su novio, en 
el mismo departamento, en 
el departamento de ellos. 
¿Te das cuenta? Cinco días 

haciéndome el buena gente, 
soportando sus atenciones, 
sus bromas, porque, para 
efectos del trío, yo era el 
mejor amigo peruano, 
venido desde Lima, que 
andaba de pasada por 
Gary visitando los Estados 
Unidos. ¿Te imaginas, chino? 
¿Imaginas el martirio que 
es ver cómo besan, delante 
de ti, a la mujer que quieres 
y ellos que se empeñan en 
tratarte bien? You are like 
my brother, like my family, 
me decía el gringo. Que 
bacán que hayas venido 
hasta aquí, me decía ella. 
Me llevaron a pasear por 
el Lago Michigan, a los 
parques, museos de Gary, la 
casa donde nació Michael 
Jackson. ¡Qué huevada! 
Cinco largos días mirando 
con resignación como ellos 
convivían, como ellos se 
amaban, como ellos hacían 
su vida de familia en medio 
de mi aburrimiento y mi 
forzado disimulo, a la espera 
de regresar por fin a Newark.

El autobús entra a la 
Autopista 94. Rebusco la 
mochila, saco el discman, 
me pongo los audífonos. Lo 
enciendo, salto al track 7. 
Fijo la mirada hacia afuera 
del bus, observo el cardumen 
de autos que pasa por mi 
ventana a toda velocidad. 
Huyen de Gary con más 
prisa que yo. Tan veloces que 
el bus parece estar detenido. 
Recuerdo la imagen del 
perro gris corriendo tras 
una liebre y me doy cuenta 
de que esta es una ironía 
más de este viaje a la china. 
Miro al cielo. El sol se ha 
puesto casi por completo, 
deja una estela anaranjada 
entre las pocas nubes. El 
track 7 suena y empiezo a 
cantar para mí. En silencio, 
con los labios tiesos, hasta 
que una mano me llama por 
el hombro derecho. Es el 
chino, al ataque otra vez.

Sin permiso, sin decir 
nada, toma mis audífonos y 
se los lleva a los oídos.

– ¡Oh! ¡Nice! ¡Nice music! 
– grita.

Paralizado por la osadía, 
lo dejo ser. Lo observo, 
espero a que se harte de 
escuchar una música que, 
seguramente, nunca antes 
había oído. Ocho, nueve, diez 
segundos; el chino parece 
disfrutar de la canción, a 
un ritmo ajeno al del track 
7, mueve la cabeza como un 
perro empapado de agua que 
se sacude el pelambre.

Escucha bien esa canción, 

chino. Escucha bien esos 
versos que dicen: «tan solo 
al pensar que él encontrará 
morada entre tus pies/
tiemblo de ira y de celos, que 
no se alterará mi condición/
al saberte al alcance de sus 
besos bandoleros/prendí 
hogueras que no supe 
mantener». ¿Te das cuenta, 
chino? ¿Te das cuenta lo que 
eso significa? ¿Entiendes 
ahora por qué estoy así? ¡Y 
ya regrésame los audífonos!

El chino parece adivinar 
mis pensamientos, se quita 
los audífonos y me los 
devuelve.

– Very nice – dice-, very 
nice. In my country… we 
have some…

– I am sorry – le 
interrumpo-. I am very 
tired.

Cierro los ojos, me 
recuesto hacia la ventana.

Listo, chino. A ver si 
con eso dejas de joder. No 
es nada personal, ya te he 
dicho; hasta diría que me 
caes bien. Me gusta tu país, 
por ejemplo. He leído algo de 
él, por eso de las montañas 
y los nevados que hay en el 
Asia Central; me agrada el 
alpinismo, ¿sabes?, las nieves, 
las alturas; también yo he 
vivido en un lugar donde 
abundan las montañas, los 
nevados, las alturas. Tal vez 
en otras circunstancias, 
en nuestro pobre inglés, 
hablaríamos de eso, de los 
picos que tenemos en el 
Callejón del Huaylas, en mi 
tierra, y te contaría toda mi 
historia de amor con Emilia. 
Te contaría, por ejemplo, 
cómo empezó todo con 
ella, allá en Yungay, al pie 
del Huascarán; un lugar de 
los Andes que de brasileño 
no tiene nada, chino, ¿me 
entiendes?, nada. Nos 
conocimos allí, chino, en 
Yungay, en un viaje escolar 
de promoción. ¿Ustedes 
suelen viajar cuando 
terminan la secundaria? 
¿También a ustedes les da 
por emprender un viaje al 
interior de su país como 
epílogo de la adolescencia, 
como despedida de esos 
cómplices de la mataperrez a 
los que, seguramente, nunca 
más volverás a encontrar en 
la vida? Emilia se apareció 
en mi vida en un viaje de 
esos, chino. Una tarde de 
diciembre, hace más quince 
años, se apareció en el parque 
de Yungay con sus amigas 
de colegio, tomándose fotos 
aquí, fotos allá, hasta que 
en un apurado momento se 

acercó a la banca donde yo 
estaba, la banca desde donde 
yo la espiaba, y me hizo 
el habla al toque nomás. 
¿Qué tal? ¿Tú eres de aquí? 
¡Qué lindo pueblo tienes! 
y cinco minutos después 
nos estábamos besando. 
Todo por ganar una apuesta, 
chino; una apuesta que ella 
y sus amigas habían pactado 
a costa mía: «la entrada a 
las discotecas de Huaraz 
si le haces el habla a ese 
patita de uniforme escolar 
que está en la glorieta y te 
lo chapas». Para que veas 
cómo son de mandadas 
algunas limeñas. Me sonrió, 
me besó, me abandonó. 
Me pidió que le regalara la 
insignia de mi colegio al 
despedirse. Para acordarme 
de ti, pues, me dijo. Y yo se 
la di a cambio del número 
telefónico de su casa, chino, 
como si nos conociéramos 
desde hace años, como si 
yo viviera en Lima, como si 
desde Yungay, en esos años, 
principios de los noventas, 
se pudiera hablar por 
teléfono así nomas. Lo de 
la apuesta lo supe después, 
por supuesto. Ya en Lima, 
luego de más medio año. 
Me fui allá para estudiar la 
universidad, para hacer mi 
vida, para buscarla. Es que 
desde el beso, no dejaba de 
pensar en ella pues, chino. 
La llamé a Lima, a los pocos 
días de lo del parque nomás, 
y hablamos, y hablamos, 
no me había mentido en 
lo del número, y cuando 
me fui a estudiar allá, nos 
encontramos, salimos varias 
veces y no paré hacerla mi 
enamorada. Chibolitos, 
teníamos dieciocho años 
entonces.

Ocho y quince de la 
noche, dormito en mi 
asiento como un pichón 
en su nido. Llevo los ojos 
cerrados y desde del inicio 
del viaje retuerzo el cuerpo, 
una y otra vez, en un 
intento inútil de encontrar 
la posición adecuada para 
dormir. Abro los ojos. La 
noche se ha apoderado del 
autobús, todo es oscuridad, 
todo está cubierto de un 
rumoroso silencio, el ligero 
zumbido del motor. Echo 
de menos los autobuses 
peruanos. Los de Lima – 
provincias. Echo de menos 
la bulla de un televisor a 
volumen, el rezongo de gente 
conversando, el llanto de un 
niño mimado atravesando 
el pasadizo del autobús, el 
autobús de uno de los tantos 

viajes que hice al lado de 
Emilia.

¿Has visto qué oscuro 
está todo, chino? ¿Has visto 
lo negra que está la noche, 
la autopista, el interior del 
autobús? Así de lóbrego me 
dejó Emilia la tarde que 
terminó conmigo en el 
parque El Trébol, un barrio 
clase mediero del norte de 
la capital, cerca de su casa, 
casi al año de enamorados. 
Tenemos que hablar, me 
dijo. Me sentó en una de 
las bancas de cemento en 
las que solíamos charlar 
cada vez que hacíamos hora 
antes de llegar a su casa, 
esperó a que se alejaran los 
niños que jugaban cerca 
de nosotros y me soltó 
la bomba. He conocido a 
alguien, me dijo; creo que 
ya no te amo. Me dejó por 
uno que estudiaba con ella, 
uno a quien veía a diario, 
uno que la frecuentaba más 
que yo. Como al año y medio 
volvimos nuevamente y al 
año siguiente, yo terminé 
con ella por causa de 
una mujer que estudiaba 
conmigo en la universidad. 
Me la cobré, chino; 
quedamos a mano. Unos 
meses después, regresamos 
de nuevo; y al año, otra vez 
rompimos. Así anduvimos 
en un ciclo casi anual de 
estar y no estar, de ser y 
no ser. En alguno de esos 
paréntesis Emilia tuvo otros 
enamorados, por supuesto, 
me los presentó incluso. Yo 
hice lo mismo con un par de 
enamoradas, pero a pesar de 
ello, algunas veces, las veces 
que nos encontrábamos 
a solas, terminábamos 
besándonos en algún rincón 
de Lima, como aquella vez en 
el parque de Yungay. Por eso 
sus amigas de la universidad 
me conocían como su eterno 
ex-enamorado. No recuerdo 
cuántas veces volvimos, ni 
cuantas veces rompimos, 
pero te puedo jurar, chino, 
que recuerdo cada uno de 
sus besos.

Nueve y veinte de la 
noche, el autobús llega al 
terminal de Fremont. Según 
mi boleto haremos una 
parada de veinte minutos. 
Aprovecho el tiempo para 
estirar los pies e ir al baño.

Muévete, chino; bajemos, 
necesito mear.

Con los años, nuestras 
idas y venidas, nuestros 
encuentros, se hicieron 
cada vez menos frecuentes, 
chino. Ella se graduó de 
Economista, yo de Contador 
y, poco a poco, cada quien 
fue haciendo su vida. En 
ese tiempo amé a otras 
mujeres y ella se enamoró 
de otros hombres también, 
como te decía. Yo lo sabía, 
ella me lo contaba. Pero, 
así y todo, continuábamos 
encontrándonos, chino. 
De vez en cuando, a una 
llamada a mi casa, tras una 
de esas conversaciones 
telefónicas en las que 
ella y yo hablábamos y 
hablábamos por horas 
como si el servicio fuera 
gratis, como si tuviéramos 
todo el tiempo del mundo, 
terminábamos amándonos 
en la habitación de hostal. 

CONTINUARA...
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Este miércoles, el 
H. Ayuntamiento 
Constitucional de 

Cazones, encabezado por 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, en colaboración 
con vecinos y taxistas de 
este municipio, realizan 
una significativa labor de 
rehabilitación en el tramo 
carretero de la Curva y 
La Piedad. Estas acciones 
forman parte de un esfuerzo 
continuo por mejorar las 
infraestructuras viales del 
municipio, garantizando una 
mayor seguridad y comodidad 
para sus habitantes.

Los vecinos de la 
comunidad de La Piedad 
y La Curva expresaron 
su agradecimiento y 
reconocimiento al alcalde 
por las labores de raspado 
y engravado de los tramos 
más dañados de la principal 
vía de comunicación. Estas 
mejoras, según los residentes, 
son vitales para mantener 
la conectividad y el acceso 
seguro a sus hogares y lugares 
de trabajo, especialmente en 
zonas donde el deterioro de 
la carretera había generado 
inconvenientes.

La participación activa de 
los taxistas en esta jornada de 
trabajo también fue destacada. 
Los trabajadores del volante, 
al observar el compromiso del 
Ayuntamiento en la mejora 
de las vialidades, no dudaron 
en sumarse a la iniciativa. 
Para ellos, estas reparaciones 
no solo benefician a la 
comunidad en general, sino 
que también facilitan su labor 
diaria, al reducir el desgaste 
de sus vehículos y mejorar los 
tiempos de traslado.

Por su parte, el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 

Se Fortalece Vínculos entre Ayuntamiento y Comunidad

Rehabilitación de Caminos 
a comunidades cazoneñas

subrayó la importancia de 
la colaboración entre las 
autoridades y la ciudadanía 
para llevar a cabo proyectos 
de infraestructura como este. 
"Cuando trabajamos juntos, 
logramos resultados que 
impactan de manera positiva 
en la calidad de vida de todos", 
afirmó el edil, destacando la 
necesidad de continuar con 
estas acciones en otras áreas 
del municipio.

La rehabilitación de este 
tramo carretero es solo una 
de las varias obras que el 
Ayuntamiento de Cazones 
ha planeado para el año 2024. 
Con el objetivo de fortalecer 
la infraestructura vial, se 
espera que más comunidades 
se vean beneficiadas por 
proyectos similares en los 
próximos meses, lo que 
contribuirá a un desarrollo 

más equitativo y sustentable 
en la región.

Finalmente, tanto los 
vecinos como los taxistas 
coincidieron en que 
esta colaboración entre 
el gobierno local y la 
ciudadanía es un ejemplo de 
cómo el trabajo en equipo 

puede generar cambios 
significativos en la vida 
cotidiana de la comunidad. 
Esta rehabilitación no solo 
mejora la vialidad, sino que 
también refuerza los lazos 
entre los diferentes sectores 
que conforman la sociedad 
cazoneña.
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AGENCIAS 
Puerto Rico 

Ernesto‘ se convirtió en 
huracán al norte de 
Puerto Rico y amenaza 

con inundaciones tanto 
en ese territorio como en 
las Islas Vírgenes, según 
el Centro Nacional de 
Huracanes (NHC, en inglés) 
de Estados Unidos.

Ernesto presenta vientos 
máximos sostenidos de 120 
kilómetros por hora y se 
mueve hacia el noroeste a 26 
kilómetros por hora.

El sistema llegó en 
las últimas horas al área 
de Puerto Rico y las Islas 
Vírgenes con fuertes 
lluvias que amenazan 
con inundaciones y se irá 
alejando de estas islas a lo 
largo del día.

El NHC subrayó que 
se mantienen alertas de 
tormenta tropical para las 
Islas Vírgenes británicas 
y estadounidenses, como 
también para las islas 
puertorriqueñas de Vieques 

AGENCIAS 
Meurthe-et-Moselle 

Dos aviones 
m i l i t a r e s 
franceses Rafale 

colisionaron en el aire 
sobre el este de Francia, 
dejando al menos un 
piloto desaparecido junto 
con un posible pasajero, 
aunque otro piloto 
sobrevivió al incidente, 
según funcionarios 
franceses y reporte de los 
medios.

"Se ha encontrado 
a uno de los pilotos, 
está sano y salvo. Las 
investigaciones siguen 
en curso", dijo el 
ministro de Defensa 
francés, Sébastien 
Lecornu, el miércoles 
en una publicación en 
X, refiriéndose a las 
operaciones de rescate.

Los medios franceses 

informaron que los 
rescatistas estaban 
buscando a un estudiante 
de vuelo desaparecido 
que estaba en uno de los 
aviones, así como al otro 
piloto desaparecido.

"El centro operativo 
local ha sido activado 
para ayudar a las fuerzas 
armadas, por favor, 
manténgase alejado de la 
zona (...)", publicó en X la 
prefectura de Meurthe-
et-Moselle.

El centro operativo 
del departamento se ha 
activado en apoyo a las 
fuerzas armadas para 
coordinar la búsqueda.

El periódico L'Est 
Républicain ha indicado 
en su página web que las 
aeronaves son dos Mirage 
que podrían proceder de 
la base aérea de Ochey, 
que se encuentra en las 
proximidades.

OMS declara la mpox 
como emergencia de Salud 

Pública Internacional

‘Ernesto‘ se convirtió en 
huracán al norte de Puerto Rico

Chocan dos aviones del Ejército 
francés y piloto desaparece

AGENCIAS 
Ginebra  

La Organización Mundial 
de la Salud (OMS) declaró 
este miércoles el actual 

brote de mpox (conocido antes 
como viruela del mono) en 
la República Democrática 
del Congo (CDC), y que 
se ha extendido a otros 
países cercanos, como una 
emergencia de salud pública 
de alcance internacional.

Esta es la segunda vez en 
dos años que se considera 
que esta enfermedad 
infecciosa puede convertirse 
en una amenaza sanitaria 
internacional, una alerta 
que inicialmente se levantó 
en mayo del año pasado tras 
contenerse su propagación y 
considerarse que la situación 
estaba bajo control.

En ese brote, los casos 
llegaron hasta Europa y 
Norteamérica

Jueves 15.08.2024

y Culebra, según el boletín 
de las 11:00 h local.

A esa hora la tormenta 
tropical se encontraba a unos 
280 kilómetros al noroeste 
de San Juan (Puerto Rico) y 
a unos mil 340 kilómetros al 
sur-suroeste de Bermudas.

Se trata del tercer huracán 
en lo que va de temporada 
de huracanes en la cuenca 
atlántica, que comenzó el 
pasado 1 de junio, y que ha 
producido cinco tormentas 
tropicales: Alberto, Beryl, 
Chris, Debby y Ernesto.

De ellas Beryl, Debby 
y Ernesto se fortalecieron 
hasta llegar a huracanes. 
Beryl incluso alcanzó la 
mayor categoría en la escala 
Saffir-Simpson, la cinco, 
causando destrucción y 
muerte en el Caribe y en 
Estados Unidos.

Se prevé que esta 
temporada de huracanes en 
el Atlántico sea una de las 
más activas e intensas en 
décadas, con la formación 
de hasta 25 tormentas y 13 
huracanes.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Xalapa realizará obras 
de saneamiento en el 

Parque de la Señoría y los 
lagos del fraccionamiento 
Las Ánimas, informó el 
presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil.

Primero se hará la 
limpieza integral de tres de 
los lagos de Las Ánimas que 
reciben descargas sanitarias 
por drenajes colapsados y 
se abrirán las compuertas 
para que el agua fluya, 
haya oxigenación y un 
saneamiento adecuado.

En el caso del Parque 
de la Señoría, se atenderá la 
filtración de un muro con 
una obra civil. En el mismo 
fraccionamiento, también se 
desarrollarán acciones para 
rehabilitar algunos drenajes 
colapsados que se tienen en 
la parte alta y descargan al 
primer lago de Las Ánimas. 

El proyecto contempla un 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Para organizar y 
realizar las elecciones 
municipales del 

próximo año el Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE) Veracruz podría 
solicitarlo más de mil 400 
millones de pesos adelantó la 
consejera presidenta de este 
organismo, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales.

Detalló que para el proceso 
electoral del 2025 se tomará 
en cuenta el presupuesto 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Del 4 al 7 de septiembre 
se realizará en 
Xalapa el Festival 

Limpiarán lagos de 
Las Ánimas en Xalapa

Fotógrafos invitan al Festival 
Distancia Focal, en Xalapa 

OPLE pedirá más presupuesto para 
elecciones municipales del 2025

cambio integral de tuberías 
de drenaje sanitario, pluvial 
y agua potable, en el tramo 
que va de la calle Las Palmas 
a Primavera.

“Es una obra de 500, 600 
metros de construcción para 
empezar a rescatar esta zona. 
Se tendrán trabajos intensos 
de dos meses, hasta que 
haya condiciones aceptables 
y se cumpla con el medio 
ambiente”. 

Aunado a esto, dijo, se 
está evaluando el esquema 
de financiamiento y proceso 
constructivo adecuado 
que se implementará en el 
acceso a Las Ánimas, con el 
fin de resolver un deslave 
importante que ya se tiene 
en esta área.

Los trabajos se realizarán 
con la colaboración de 
vecinos y la orientación 
y apoyo de la Comisión 
Municipal de Agua Potable 
y Saneamiento (CMAS) y 
personal de las direcciones 
de Medio Ambiente y 
Protección Civil.

Internacional de Fotografía 
Distancia Focal.

Exposiciones, talleres 
y charlas entre fotógrafos 
son las actividades de 
este evento organizado 

por profesionales de la 
fotografía local que reunirá 
a fotógrafos nacionales y una 
fotógrafa de Cuba, Lisandra 
Álvarez, quien ofrecerá 
un taller, una charla y una 
exposición. 

Alex Loq, uno de los 
organizadores de este 
evento detalló que las sedes 
serán la Facultad de Artes 
Plásticas de la Universidad 
Veracruzana, la Galería 
de Arte Contemporáneo 
y el Centro Recreativo 
Xalapeño.

Otro de los organizadores, 
Óscar Martínez, destacó 
la participación de diez 
fotógrafos y la realización de 
una cámara estenopeica de 
madera que se colocará en el 
parque Juárez. 

El programa de lujo este 
festival se puede consultar 
en la página de Facebook del 
Festival Internacional de 
Fotografía Distancia Focal.

ejercido en el proceso del 
2021 que fue dicha cantidad.

En entrevista previo a la 
presentación de la Estrategia 
Nacional de Educación  
Cívica 2024-2026 
(ENCÍVICA) precisó que 
será necesario contratar 
más personal, por lo que se 
requerirá un incremento 
del presupuesto, pues se 
deberán instalar 212 consejos 
municipales. 

A más tardar en 
septiembre el Consejo 
General debe enviar la 
solicitud al poder Ejecutivo 

para que a su vez se envíe  al 
Congreso del Estado para su 
aprobación.

"Si hubiera algún recorte, 

esperemos que no impacte 
alguna actividad esencial, 
habría que revisar cuáles 
serían estas actividades 

que pudiéramos estar 
remitiendo a otro ejercicio 
presupuestario", explicó.

Recordó que la 

organización del próximo 
proceso electoral estará a 
cargo del OPLE y del Instituto 
Nacional Electoral.
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

Karen Castrejón, 
dirigente nacional 
del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), 
celebró la decisión del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
(TEPJF), quien reconoció 
el triunfo presidencial de 
Claudia Sheinbaum. 

En redes sociales, 
Castrejón Trujillo dijo que 
“se confirmó la decisión de los 
millones (de ciudadanos) que 
confiaron en que nuestro país 
debe seguir por la ruta de la 
transformación”. 

“El TEPJF declaró a 
Claudia Sheinbaum como 
presidenta electa”.

“Tenemos la seguridad de 
que la primera presidenta de 
México escribirá una gran 
historia”.

¿Con cuántos votos ganó 
Sheinbaum la Presidencia?

La declaración de validez 
de la elección presidencial fue 
aprobada por los magistrados 
luego de desahogar 240 
juicios de inconformidad 
interpuestos por la oposición.

Claudia Sheinbaum ganó 
las elecciones presidenciales 
del 2 de junio con 35 millones 
924 mil 519 sufragios, es 
decir, el 59.76 por ciento de la 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El encargado de despacho 
de la Fiscalía General 
de Justicia de Ciudad 

de México, Ulises Lara, 
acompañado de personal 
ministerial, impidió la 
aprehensión del ex gobernador 
de Chihuahua Javier Corral 
por parte de la Fiscalía 
Anticorrupción de ese estado, 
que anoche intentó detenerlo 
en el restaurante Gin Gin, 
ubicado en la colonia Roma.

Personal de la Fiscalía 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Un total de 15 de 
32 empacadoras 
de Apatzingán 

decidieron mantener la 
suspensión de labores pese 
a los ofrecimientos del 
gobierno de Michoacán, 
quien sostuvo una reunión 
con ellos el día de ayer.

La decisión se mantendrá 
en lo que resta de la semana, 
siendo analizada conforme 
se logren avances en materia 
de seguridad, donde la 
petición principal continúa 
siendo la detención de los 
presuntos responsables del 
cobro de piso.

Por parte de la autoridad 
estatal, el secretario de 

Obstruye la fiscalía capitalina 
aprehensión de Javier Corral

Empacadoras de limón en Apatzingán mantienen paro 

Claudia Sheinbaum recibirá 
hoy constancia presidencial

votación. 
Con la sentencia del TEPJF 

se reconoció la legalidad de 
todas las etapas del proceso, 
el que se instalaron el 99.9 
por ciento de 170 mil 181 
casillas previstas, que sólo en 
27 se canceló la votación y 
que se tuvo la participación 
de 60 millones 115 mil 184 
ciudadanas y ciudadanos.

¿Cuándo recibirá 
Sheinbaum la constancia 
presidencial? 

El jueves 15 de agosto, 
Sheinbaum Pardo acudirá a 
la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) para 
recibir la constancia que la 
acreditará legalmente como 
presidenta electa. 

¿Quién entregará la 
constancia presidencial a 
Sheinbaum?

La entrega de la constancia 
de mayoría de votos a Claudia 
Sheinbaum es un hecho 
histórico, ya que por primera 
vez una mujer asumirá la 
Presidencia en México. 

A ello se suma que, Mónica 
Soto, magistrada presidenta 
del TEPJF, será la encargada 
de entregar dicho documento 
a la morenista, un episodio 
sin precedentes en la política, 
debido a que ambos cargos 
no habían sido ocupados por 
mujeres.

país.
¿De qué se le acusa?
De acuerdo con las 

autoridades de Chihuahua, 
a Javier Corral se le intentó 
cumplimentar una orden de 
aprehensión por los delitos 
de peculado y corrupción, 
presuntamente cometidos 
durante su mandato en el 
estado, que inició en 2016.

La orden fue librada por 
el juez penal de Primera 
Instancia Distrito Judicial 
Morelos del Estado de 
Chihuahua, en la causa 
3050/2024 con fecha del 
pasado 9 de agosto.

Apenas en marzo pasado, 
Claudia Sheinbaum y 
Javier Corral anunciaron 
que trabajan en un plan 
anticorrupción que 
presentarán próximamente.

¿Quién es Javier Corral?
Javier Corral Jurado, 

nacido el 2 de agosto de 1966, 
construyó una trayectoria en 
los campos del periodismo, la 
academia, el activismo social y 
la política.

Su formación académica 

en la Universidad de 
Occidente, donde obtuvo 
el título de licenciado en 
Derecho y Ciencias Sociales 
con mención honorífica, 
marcó el inicio de una carrera 
caracterizada por la defensa de 
la libertad de expresión y los 
derechos humanos.

Desde joven, Corral 
mostró su inclinación por 
el periodismo, fundando un 
periódico estudiantil a los 11 
años, lo que lo llevó a recibir 
el Premio Internacional de 
Periodismo en la Casa Blanca.

Su carrera en los medios 
incluyó roles como reportero, 
columnista y editor en varios 
periódicos de Ciudad Juárez.

Como académico, fue un 
integrante de la Asociación 
Mexicana de Derecho a la 
Información (AMEDI) y 
profesor en la UNAM.

En la política, Corral 
se unió al Partido Acción 
Nacional en 1982 y desarrolló 
una carrera parlamentaria que 
culminó con su elección como 
gobernador de Chihuahua en 
2016.

Anticorrupción de Chihuahua 
se presentó minutos después 
de las 22:00 horas en el 
restaurante Gin Gin, en la 
colonia Roma, de la alcaldía 
Cuauhtémoc, donde se 
encontraba el ex mandatario, 
para cumplimentarle una 
orden de aprehensión.

Ante esa situación, el 
encargado de despacho de 
la Fiscalía capitalina, Ulises 
Lara López, se presentó en 
el establecimiento y junto 
a agentes ministeriales 
capitalinos rescataron al 
senador electo y próximo fiscal 

anticorrupción en el gobierno 
de Claudia Sheinbaum.

En un video del interior del 
establecimiento, se observó el 
momento en que Javier Corral 
informa a Ulises Lara que le 
intentaron cumplimentar 
una orden de aprehensión; 
sin embargo, el encargado 
de despacho respondió que 
las autoridades capitalinas 
decidieron “no colaborar” en 
el caso

—Están intentando 
ejecutar una orden de 
aprehensión directamente en 
mi contra —dijo Corral a Lara 
cuando llegó al lugar.

—Decidimos no colaborar, 
una cosa es recibirla (la 
notificación de la Fiscalía 
Anticorrupción) y otra cosa 
es que ustedes se hayan 
arriesgado así sin actuar —
respondió Lara.

Asimismo, Lara López 
dijo a los ministeriales de 
Chihuahua: “Ustedes nos 
ingresaron el documento 
hoy 14 de agosto, nada más 
lo dimos por recibido, pero 
no hemos respondido que 

ustedes puedan actuar en 
Ciudad de México sin nuestra 
autorización”.

Luego de que Ulises  
Lara hiciera de conocimiento a 
las autoridades de Chihuahua 
de que no pueden ejecutar 
la orden de aprehensión  
contra el ex gobernador, 
junto a personal ministerial 
 sacaron a Javier Corral del 
restaurante.

Fue a las 22:45 horas 
cuando el ex mandatario 
de Chihuahua abandonó el 
restaurante Gin Gin, entre 
empujones y flanqueado por 
el encargado de despacho de 
la fiscalía Ulises Lara, en una 
camioneta color guinda.

De las 22:00 a las 23:00 
horas se mantuvo un 
operativo de seguridad, 
entre las autoridades tanto 
de Chihuahua, como de 
Ciudad de México,que incluso 
provocó que se cerrara la calle.

Corral fue trasladado a las 
instalaciones del búnker de la 
Fiscalía de CdMx, ubicado en 
la colonia Doctores, alcaldía 
Cuauhtémoc, en la capital del 

Gobierno, Carlos Torres 
Piña, anunció la intención 
de asumir el control del 
Tianguis Limonero, punto de 
encuentro entre productores 
y compradores del cítrico.

De acuerdo con el 
responsable de la política 
interna del estado, esta 
función se estaría asumiendo 
en el corto plazo, por lo 
mientras se mantendrá el 
dispositivo de seguridad 
tanto por tierra como por 
aire.

Al respecto, Juan 
Carlos Oseguera, titular de 
Seguridad Pública, precisó 
que son 400 los elementos 
estatales y federales que 
mantienen presencia en el 
valle de Apatzingán, a través 
de dos puestos de control 

y acompañamiento en el 
traslado de cargamentos.

Los productores, que 
se reunieron en privado 
con los funcionarios 
estables, evitaron realizar 
declaraciones públicas por 
temas de seguridad, sin 
embargo, se pudo conocer 
que el blindaje del tianguis 
generó simpatías dentro del 
sector.

Cierre de empacadoras 
tras desplome de precios 

El gobierno de 
Michoacán insistió en que el 
desplome de precios por no 
ser temporada del limón ha 
derivado también en el cierre 
parcial de empacadoras, 
aunque en el resto de la 
veintena de municipios 
dedicados a esta labor se 

opera con normalidad, dijo.
"Es un periodo de poca 

fruta como ellos lo dicen, un 
periodo donde disminuye la 
producción y eso hace que 
se generen menos ingresos 
y todo esto... y si a esto le 
agregas el pago de traslado, 
el pago que conlleva todo 
el proceso de la producción 
pues no es negocio y si en 
algunas particularidades 
existe también unas 
cuestiones de extorsión pues 
mucho menos", declaró.

Torres Piña reiteró 
que este delito se combate, 
aunque reconoció que se 
debe seguir exhortando a 
la población a denunciar y  
para ello, se debe ir 
generando confianza entre 
la población.
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Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44
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Resultados que 
generan bienestar para 

nuestro pueblo: EDV

Continúan apareciendo víboras en domicilios 

Refuerzan seguridad en Zozocolco 

CANACO respalda acciones de reordenamiento 
de las autoridades municipales 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez 
junto con los integrantes 

de su Cabildo, acudieron a 
la comunidad de Rio Claro 
para inaugurar una obra de 
gran beneficio social para los 
habitantes, siguiendo así con 
el paso de la transformación 
del municipio.

Se trata de la obra de 
revestimiento de calles de 
la localidad de Rio Claro y 
con ello dar un gran paso 
hacia la dignificación de las 
comunidades que hoy ven 
llegar la transformación y 
aseguran el camino hacia un 
mejor futuro. 

En su mensaje el presidente 
municipal, Eric Domínguez, 
indicó que se continúa 
trabajando para seguir 
beneficiando a los pobladores 
de las comunidades, 
invirtiendo en obras que la 
misma gente necesita, se trata 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

El alcalde, Serafín 
Efrén Pérez Carmona, 
entregó una patrulla 

nueva a la Policía Municipal, 
para reforzar la seguridad 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

A consecuencia de 
las temperaturas 
cálidas de los últimos 

días, siguen apareciendo 
víboras en los domicilios 
particulares, por lo que los 
elementos de Protección 
Civil, exhortan a la 
población estar alertas para 
evitar que sufran un ataque 
de dichos reptiles.

Persona de Protección 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Empresarios, comerciantes 
y prestadores de servicios 
que integran la Cámara 

Nacional de Comercio 
en Papantla, así como del 
Consejo Directivo, expresan 
su respaldo total a las acciones 
de ordenamiento del comercio 
ambulante que se está llevando 
a cabo a través de la Secretaría 
de Desarrollo Económico 
Municipal.

Marcando el 
posicionamiento en este tema, 
en el sentido que no están 
en contra de las actividades 
comerciales que realizan los 
comerciantes ambulantes, 
ya que el comercio es una 

de estar unidos para seguir 
transformando a Papantla.

Destacó que durante 
este año se invirtió en obras 
de impacto social, dando 
atención a los agentes y 
subagentes municipales que 
saben de las necesidades de 
sus representados, por lo que 
en Rio Claro se solicitó el 
revestimiento de calles y se 
cumplió.

actividad digna y honorable, 
pero si están a favor de un 
ordenamiento que favorezca la 
seguridad de los consumidores, 
la vialidad de autos y peatones 
en las calles y banquetas y la 
imagen urbana del Pueblo 
Mágico.

Señalando que para sé 
de este reordenamiento, es 
necesario mantener y dar a 
conocer el padrón real de 
verdaderos comerciantes que 
por antigüedad han venido 
operando como comercio 
ambulante, no autorizar ni 
un solo registro más para 
operar dentro de ese padrón, 
no autorizar la operación 
de vendedores ambulantes 
foráneos. 

Agregando que no se 

debe permitir la operación 
de vendedores ambulantes 
que se encuentren fuera de 
ese padrón, la reubicación de 
vendedores ambulantes que 
se encuentren obstruyendo 
entradas y/o accesos a 
negocios establecidos, otorgar 
paulatinamente y en la medida 
posible, espacios dignos y 
favorables para realizar su 
actividad a los comerciantes 
ambulantes empadronados.

Por último, los integrantes 
de la CANACO, dijeron que 
están en la mejor disposición 
de apoyar, asesorar como 
organismo empresarial 
a todos los comerciantes 
ambulantes que quieran pasar 
a formar parte del comercio 
formalmente establecido.

y mantener la paz entre los 
zozocolquenses.

Dijo que se busca 
brindar mejor atención a 
los ciudadanos en el rubro 
de seguridad pública, ya que 
el gobierno ha reforzado el 
mejoramiento de la imagen 

y atención de los elementos 
de policíacos.

Cabe resaltar que 
recientemente hicieron 
entrega de uniforme y 
más indumentaria a los 
elementos de Seguridad 
municipal del Pueblo 

Mágico de Zozocolco.
De esta manera se 

ha invertido en el rubro 
de seguridad, para que 
la población se sienta a 
salvo cuando salgan a las 
calles de la cabecera y las 
comunidades.

la calle tejería apareció 
una víbora conocida como 

"Mazacuata", que es la 
forma en que en 
Centroamérica se le llama a 
la boa constrictor.

El reptil tenía una 
dimensión de 1.76 de largo 
y peso aproximadamente  
32 kgs, las autoridades 
hicieron un llamado 
para reportar este tipo de 
situaciones a Protección 
Civil, para que le den un 
manejo adecuado y la  
pueda regresar a su hábitat 
natural.

Civil, comentó que ya  
son varias las atenciones 

que prestan por este 
tipo de situaciones que  

reporta la ciudadanía, en 
un domicilio ubicado en 
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AGENCIAS 
VARSOVIA 

Canelo Álvarez 
estalla contra la FIB 
por imponerle rival 

Kylian Mbappé anota 
gol en su debut con el 

Real Madrid 

Supercopa de Europa conquistada y gol de Kylian Mbappé 
en su estreno (2-0). El guión ideal del Real Madrid para 
lograr, contra el Atalanta italiano, su sexto título en el 

torneo se cumplió; aunque para ello tuvo que escapar de la 
incertidumbre que le generó un primer tiempo con poco brillo 
y empezar a dar muestras de su mejor versión en el segundo.

Se encontró el conjunto blanco en el arranque con un rival 
de ideas claras; intenso en la presión, dispuesto a salir cuando 
podía a la contra en grupo y rápido, desprovisto de complejos 
para buscar el contacto cuerpo a cuerpo a la mínima necesidad.

Una amarilla antes de los diez minutos contuvo el ímpetu 
en general y el de Éderson en particular, vital en el eje del 
centro de campo toda vez que su compañero de faena, el capitán 
Marten de Roon, estaba entregado en cuerpo y alma a su papel 
de sombra de Jude Bellingham. Anulado el inglés, a los suyos 
les faltó chispa para sacar el balón desde atrás y agitar el ataque.

Llegaron entonces gestos esporádicos de desesperación 
entre los de arriba, con problemas para encontrar continuidad 
en sus acciones y generar peligro. Así, a la media hora el vigente 
campeón de Europa solo se había acercado en un golpeo desde 
dentro del área de un volátil Mbappé, tapado por la defensa; y en 
un centro desde la derecha de Dani Carvajal que no lograron 
desviar hacia la portería Rodrygo Goes y Vinicius Jr.

Demasiado poco que llevarse a la boca para un equipo 
que parecía buscar soluciones y solo encontraba más dudas 
mientras se diluía su favoritismo; obligado a acelerar en 
cuarenta y cinco minutos su proceso de readaptación. Pese a 
todo, Rodrygo Goes se encontró con el larguero en el añadido 
de la primera mitad.

Replicó de esta manera el sonido metálico que previamente 
había escuchado en la otra portería el Atalanta al desviar Éder 
Militao un centro de Marten de Roon. Fue lo más que pudo 
pescar el Atalanta, expectante y a lo suyo; deseoso de que su 
orden y su voluntad le acercasen de una manera u otra al gol, 
aunque fuese por mero azar.

O sin él, porque en el inicio de la segunda parte hizo las 
cosas bien para que Mario Pasalic rematase solo de cabeza 
desde el punto de penalti. El enésimo milagro de Thibaut 
Courtois, kilométrico en su estirada, evitó el que hubiera sido 
un disgusto imprevisto.

El susto agitó al Real Madrid, que se levantó con energías 
renovadas de su mal sueño. Y entonces sí, comenzó a carburar 
con Vinicius Jr. al volante. No necesitó demasiado el brasileño 
para venirse arriba y cuando lo hizo pasaron cosas positivas. La 
más importante de ellas el 1-0, servido por él tras una excelente 

acción individual en el lado izquierdo y rematado a placer bajo 
el larguero por el uruguayo Fede Valverde.

Hubo más, porque el 'siete' madridista tuvo el segundo en 
sus botas, pero falló en el mano a mano con Juan Musso después 
de una excelente entrega en profundidad de Bellingham. Pudo 
también anotar el inglés, pero el portero se lo negó con acierto 
hasta en dos ocasiones. Bellingham estuvo genial en la segunda 
mitad y fue clave en el triunfo del Real Madrid.

El partido había entrado en un punto óptimo para el Real 
Madrid, con un Atalanta que había dejado de dar constantes 
vitales aunque seguía en cuerpo sobre el campo. Pese a todo 
faltaba ponerle el sello y de eso se encargó Mbappé, que no se 
marchó de la oficina en su primer día sin facturar.

Lo hizo con brillantez, lanzando un desmarque hacia el 
borde del área primero y cortando acto seguido hacia el punto 
de penalti para poner el balón en la escuadra tras un gran pase 
atrás de Bellingham.

El triunfo no solo ayuda a engrosar las ya de por sí pobladas 
vitrinas madridistas, sino que además abre las puertas de la 
historia del club al croata Luka Modric, ya el futbolista con más 
títulos con 27. Ese paso definitivo hacia la gloria en solitario 
espera darlo también pronto Carlo Ancelotti, que alcanza los 
14 trofeos e iguala en la cima al mítico Miguel Muñoz.

AGENCIAS 
Toluca

Continúa la novela 
entre la Federación 
Internacional de 

Boxeo y Saúl Álvarez. Luego 
de que el mexicano perdió 
su título de la FIB por no 
comprometerse a defenderlo 
contra William Scull, el 
Canelo dijo que su carrera lo 
respalda para hacer "lo que 
yo quiera".

Durante el programa 
Million Dollaz Worth of 
Game Podcast, el Canelo 
Álvarez menospreció al 
pugilista cubano al decir 
que no tiene el mismo 
reconocimiento que él, por lo 
que decidió ignorar la orden 
de la FIB para que ambos 
boxeadores se enfrentaran 
en una contienda titular.

"Yo hago lo que quiera. La 
FIB me dice 'hey, tú tienes 
que pelear con él', pero 
quién es (William) Scull, 
nunca he escuchado hablar 
sobre él. Cuando ellos (la 
Federación) dicen 'este es 
tu (rival) obligado, yo nunca 

Real Madrid 
conquista la 
Supercopa 
de Europa 

he escuchado nada de él. Yo 
haré lo que quiera", dijo el 
Canelo para dicho programa.

En este aspecto dijo 
que él "se merece" tomarse 
la libertad de escoger a 
sus rivales porque se ha 
enfrentado a todos los rivales 
que le han impuesto. 

"Me decían 'tú no quieres 
peleas con Golovkin', pero 
peleé contra él, pasó con 
Lara, Callum Smith, Billy 
Joe Saunders, Caleb Plant, 
Mayweather, Cotto, Bivol, 
todos".

"Todos los grandes 
lo hicieron (escoger a 
sus rivales): De la Hoya, 
Mayweather, Julio César 
Chávez, Mike Tyson, todo 
el mundo lo hizo. Ellos 
hicieron al campeonato, no 
el campeonato a ellos, es 
diferente", añadió.

Álvarez y Berlanga 
se verán las caras hasta 
el próximo sábado 14 de 
septiembre en el T-Mobile 
Arena de Las Vegas para 
definir al nuevo monarca 
de la división de los 
supermedianos.

AGENCIAS 
Nueva Jersey 

Debut de ensueño de 
Kylian Mbappé con 
el Real Madrid, pues 

en su primer partido no solo 
arrancó como titular, sino 
que se hizo presente en el 
marcador ante el Atalanta en 
la Supercopa de Europa.

El delantero francés 
apareció en la alineación 
para este encuentro, pese a 
que hace unos días era duda, 
pues ese puesto estaba entre 
él y Eduardo Camavinga, 
pero con la lesión que sufrió 
su compatriota no hubo 
ninguna incógnita e inició 
como titular.

Fue hasta el segundo 

tiempo de este encuentro 
cuando los Merengues 
abrieron el marcador con 
un gol de Federico Valverde, 
quien fue asistido por 
Vinicius, al minuto 59.

Más tarde, el cuadro 
blanco ampliaría la ventaja 
con el gol de Kylian Mbappé, 
quien después de un gran 
centro de Jude Bellingham, 
el francés solo llegó a rematar 
solo dentro del área para el 
2-0.

Kylian Mbappé no 
terminó el partido de la 
Supercopa de Europa, ya que 
salió de cambio al minuto 82 
entre aplausos por la afición, 
quien se irá contenta por la 
actuación del francés; en su 
lugar entró Brahim Díaz.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Deportivo Arseli FC 
logró sumar un trofeo 
más a sus vitrinas al dar 

cuenta del cuadro de Buena 
Vista FC en la gran final 
correspondiente al torneo 
de futbol rápido femenil 
de la liga de Tihuatlán, tras 
conseguir el marcador final 
de 4-1 a su favor.

Este duelo se mostró 
parejo entre ambos equipos 
en los primeros minutos del 
cuarto inicial, donde Arseli 
FC cosecharía al paso de los 
minutos el gol de la ventaja, 
misma que no perdería a 
pesar de las buenas llegadas 
que genero el conjunto de 
Bella Vista.

Deportivo Arseli FC 
mostró una inclinación 
del partido a su favor, al 
contar con las jugadas 
más peligrosas en este 
compromiso, anotando los 
goles que le darían la victoria 
por conducto de las jugadoras 
Violeta Acuña con dos tantos, 
Jazmín Quevedo y uno más 
de Katy Pérez, descontando 
por Bella Vista la jugadora 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El conjunto de Totoplan 
no pudo lograr obtener 
la ventaja en su serie de 

los cuartos de final, logando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Integrantes de la liga 
femenil de cachibol 
que comanda Antonia 

Almora, celebrara el día del 
abuelo con un gran torneo en 
las ramas varonil y femenil, 
el próximo sábado 17 de 
agosto, donde los partidos 
se llevaran a cabo en las 
instalaciones del gimnasio 
municipal de Coatzintla.

Este torneo tendrá la 
presencia de equipos del 
estado de Hidalgo, Cerro 
Azul, Tecolutla, Tihuatlán, 
Poza Rica, así como los 
equipos anfitriones de 
Coatzintla, esperando 
grandes compromisos en 
este evento que se espera sea 
una gran fiesta deportiva.

El torneo comenzará 
en punto de las 9:00 horas, 
culminando a las 15:00 

                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  17 AGOSTO DEL 2024 JORNADA 18 
 
                                              MOISES CRUZ AZUARA      
         

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Azcapozalco VS Reinosa petromex Petromex 19:00 
Col. ruiz cortinez pozo 8 VS Super 5 de mayo Aleman coatzintla 17.00 
Infona combustión interna VS La uno puebla SUSPENDIDO 17:00 
Cyasa Gana a tecos laz car 
Coyame gaviotas VS Dego herrería carbajal Chote 17:00 
Abogados Chapultepec VS Atlético lazaro cardenas Vado 17:00 
Bimbo radiorama VS Barrio de la huaca 18 de marzo 19:00 
Zacate colorado VS Cazones trébol Zacate colorado 17:00 
Gallo f.c VS Sadot knova Juan chino 17 :00 
Dobermans dupont Gana a santa Emilia refacc. El tigre 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Millonarios ipc VS Amigos s.l.q.c. Aleman 52 19:00 
Real amigos VS Roma snte Ignacio de la llave 17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 

CATEGORIA MASTER 
Cuartos de final  (vuelta) 

Col. 5 de mayo VS Cava de james Vicente capellini 17:00 
Torpedos anahuac VS Totoplan Fracc. Keoe 17:00 
Texano amigos r.h.c. VS Col. laredo amigos de oscar y alex Lic. Sergio perez 17:00 
Amigos de Aguirre y chicles VS Sector 4 18 de marzo 17:00 

Consolacion 
Abogados juliet VS Col. Halliburton secc. 47 Pepe soto 17:00 
Sporting san diego VS Palma sola centro Plan de Ayala 17:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Abogados punto plaza VS Amigos de coatzintla Benavides 17:00 
Empleados municipales VS Real doctores laredo Sauces 17:00 
Cobsa amigos de dario VS Tecos lazaro cardenas Flores magon 17:00 
Compadres y amigos GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Gaviotas VS Champions amigos de beto Gaviotas 17:00 
Abogados marvintel GANA A FLORES MAGON 
Pozo 90 VS Bondojo la carterita Villa de las flores 17:00 
Argentinos jr VS Novatos de la revolucion Isacc bauza 17:00 
Caciques de la miguel hidalgo vitega GANA A CHOAPAS 
Rev tampos GANA A FARMACIA PARIS 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
    17:00 
27 sept. Amigos dr. marquez VS Amigos de lito La florida 17:00 
Perforación VS Clínica allems tepeyac Sahop 17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 
 VS   17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
                                                                                             LIGUILLA PARTIDOS DE IDA 
Col. petromex amigos de layo VS Ferquimar Petromex 17:00 
Master Tepeyac VS Tecos Marconi 3 amigos 17:00 
Mac manuel avila Camacho VS Chapultepec montero Aleman 52 17:00 
Atlético imss VS Legendario picamosco Enrique sanchez 17:00 
 CONSOLACION 
Universitarios VS Real bondojo Lorenzo azua 17:00 
Soldadura VS Plan de Ayala Lopez gasca 17:00 
Joyeria juliet VS Chapultepec diamante Delio sanchez 17:00 
PASA BYE Técnicos y profesionistas 

Tatiana Méndez.
Tras el silbatazo final de 

este partido, el cual fue llevado 
a buen puerto por el silbante 
José Portilla, se llevaría a cabo 
la premiación por parte de la 

directiva de este torneo y los 
invitados especiales en los 
que destacaron el CP Andrés 
Cortez promotor deportivo, 
así como Lalo Chapultepec 
también promotor deportivo, 

quienes hicieron la entrega 
de los premios al cuarto 
lugar, tercer lugar del torneo, 
subcampeonas Bella Vista 
FC y a las nuevas campeonas 
el Deportivo Arseli FC.

un empate en el marcador 
1-1 ante la escuadra de los 
Torpedos Anáhuac, duelo de 
“ida” sostenido en el campo 
deportivo Sebastián Rojas 
del municipio de Tihuatlán.

A pesar del buen inicio 

del conjunto de Totoplan 
en este compromiso, sería 
el plantel de la Anáhuac 
quienes pegarían primero, 
colocando el 1-0 en el 
marcador a su favor, pero 
Totoplan comenzaría a usar 
su velocidad al frente con 
sus delanteros, generando 
peligro en todo momento.

Sería el artillero Ezequiel 
“Cheque” Marín quien 
aprovecho muy bien un 
balón filtrado al área para 
definir ante la salida del 
arquero para colocar el 
esférico al fondo de la red, 
empatando el marcador en 
el cierre del primer tiempo 
del compromiso.

Para el complemento, 
ambos equipos tendrían 

algunas jugadas más de 
gol, pero sin poder definir 
manteniéndose la moneda 

en el aire en este partido de 
“ida” de los cuartos de final, 
definiéndose la “vuelta” el 

próximo sábado en el campo 
deportivo Heriberto Kehoe 
Vincent.

horas, de acuerdo a lo 
informado por los dirigentes 
de la liga municipal de 
cachibol de Coatzintla, se 
están teniendo la visita de 
los equipos de Grupo Tolteca 
de Tula, Panteras de Poza 
Rica, Divinas de Tihuatlán, 
Panter de Coatzintla, Nueva 
Esperanza de Coatzintla, 
Pioneras de Poza Rica 
y Selectivo, todas en la 
categoría 50 años a 59 años.

En la categoría 60 
años femenil, jugaran los 
equipos Nueva Esperanza de 
Coatzintla, Pioneras de Poza 
Rica, Pioneras de Coatzintla, 
Cerro Azul y Selectivo, en 
la categoría 60 años varonil, 
Poza Rica, Grupo Tolteca de 
Tula y Coatzintla, mientras 
que, en la 70 años Pionas 
de Poza Rica, Pioneras de 
Coatzintla, Nueva Esperanza 
y Amigas de Rebeca.
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Así fue el regreso de Yolanda 
Andrade al programa Montse & Joe 

El 14 de diciembre 
Camila ofrecerá concierto 

en el WTC Veracruz  
AGENCIAS  
Ciudad de México  

Camila vuelve 
a Veracruz 
con un disco 

completamente inédito, 
con sonidos nuevos e 
inesperados, y sobre 
todo con los integrantes 
originales; la agrupación 
se presentará el próximo 
14 de diciembre en el 
World Trade Center de 
Boca del Río.

"Hemos trabajado 
arduamente para crear 
algo verdaderamente 
especial. Este disco no solo 
es un retorno a nuestras 
raíces, sino también un 
salto hacia el futuro", 
menciona Pablo Hurtado. 

Este nuevo álbum es el 
regreso de los integrantes 
originales: Regreso de 
Mario Domm, Samo y 
Pablo Hurtado quienes 
nos han revelado ya 
algunos de los temas 
que conforman este 
álbum y que se han 
colocado en los primeros 
lugares de la radio como 
son: “Fugitivos”, “120”, 
“Incendio”, “Diamantes 
y Amaranto” y “Corazón 
en Coma” que contó 
con la colaboración de 
Eden Muñoz logrando 
conquistar al público de 
la música mexicana en 
Estados Unidos, México y 
Latinoamérica.

La colección de 
canciones que conforman 
este álbum se consolidó 
durante más de dos años 
recorriendo los sonidos 
de distintiva balada pop 
hasta progresiones de 
rock pasando por matices 
de blues y hasta mariachi 
logrando una propuesta 
sonora fresca y poderosa 
con letras emotivas y 
melodías cautivadoras 
que no dejará indiferente 
a nadie.

Regresa consta de 

AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

Yolanda Andrade es una de 
las conductoras de televisión 
más reconocidas cuya salud 

fue tema de tendencia hace algunos 
meses después de que se encontrara 
delicada, al grado de incluso no 
poder hablar.

Fue por esto que se puso en 
duda su continuidad en el show 
Montse & Joe, el cual comparte con 
Montserrat Oliver, pero después 
de varias semanas este martes Joe 
regresó, lo que causó la emoción de 
los fanáticos.

¿Qué Tiene Yolanda Andrade?
Fueron muchos los meses de 

incertidumbre que vivió Yolanda 
Andrade y su familia, pero fue 
la hermana de la conductora 
Marilé externó en su tiempo que 
la conductora había recuperado el 
habla y que gracias al tratamiento 
que inició tras su diagnóstico 
su estado de salud ha mejorado 
considerablemente "fue mágico".

"Fue maravilloso porque 
ahora que le dieron el diagnóstico 
correcto entró a tratamiento y fue 
mágico. Joe está muy bien. Ya puede 
hablar. Recuperó su voz y todo”.

Cabe señalar que no reveló cual 
era el diagnostico, pues aseguró 
que esto debía ser revelado por ella 
cuando así lo decidiera.

Después de mucha expectativa 

fue que se presentó el regreso de 
Yolanda Andrade en el programa, 
en dónde tuvieron como invitada a 
la cantante Alicia Villareal.

En el programa se dieron varias 
dinámicas en dónde se pudo ver a 
Yolanda muy tranquila y sonriente, 
lo que causó una gran reacción 
entre el público que aplaudió el 
regreso de la conductora y en la 
caja de comentarios llenaron de 
mensajes de amor a Joe.

-El programa no es lo mismo 
sin ti que bueno tenerte de vuelta

-Que bendecida te ves con tu 
carita de felicidad mi Joe tu sonrisa 
brillando de luz paz eres muy 
hermosa Joe igual mente también 
Monserrat

-valió la pena la espera porque 
regresaste como hace mucho que 
no te veíamos, al 100

-Guauuuu como no amarte 
mi Preciosa si tu sonrisa hace que 
mis días sean más hermosos solo 
verte bien recuperandote eso ya es 
maravilloso graciassss Dios gracias 
Virgencita de Guadalupe por no 
soltarle la mano a mi querida y 
amada Joe bendiciones Reynita te 
amo!!

- Ahora si que esta 
requetebuenisimo el programa 
aprieta yoli por las tuyas que hace 
rato no me divierto

- Gracias a Dios Joe de regreso 
bendiciones mi querida Joe ánimo 
tu puedes

diez canciones en donde 
las distintivas letras y voz 
de Samo, la habilidad en 
la guitarra de Pablo y la 
perfección lírica de Mario, 
ambos productores del 
álbum, se complementan y 
dan vida a un álbum que se 
convertirá en un clásico en 
la discografía de Camila. 

Cada uno de los 
temas aborda un capítulo 
específico en la vida de los 

artistas, desde la pérdida  
y la libertad en las  
relaciones, hasta 
experiencias personales 
emotivas tratadas con 
absoluta sinceridad. 

 Al respecto Samo afirma: 
“La canción ‘Te lo daría’ 
habla de la libertad en las 
relaciones. Es un amor sin 
equipaje, una oportunidad 
de reconocerse a uno 
mismo”.

Asimismo, Mario Domm 
agrega: “Este álbum congela 
una etapa de separación en 
mi familia. Es una forma 
de procesar la pérdida y 
encontrar sanación a través 
de la música”.

Como cereza del pastel, 
CAMILA se prepara para 
iniciar la gira “Regresa Tour” 
en diferentes puntos de la 
República Mexicana en la 
que presentarán esta nueva 

fase de la gira con nuevos 
temas, mucha tecnología y 
por supuesto, los grandes 
himnos que con fuego y 
pasión han marcado la vida 
sentimental de todo un 
continente.

El éxito de Camila se 
refleja en más de 2 millones 
de copias vendidas, desde 
el inicio del grupo, en 
plataformas digitales supera 
los 3,500 millones de audio 

streams y en video está por 
encima de 3,671 millones 
de vistas en YouTube. 
Han realizado más de 600 
conciertos en 21 países, 
incluyendo 200 shows 
solo en Estados Unidos. 

 Los boletos para el 
concierto de CAMILA en 
Veracruz el sábado 14 de 
diciembre ya se pueden 
adquirir en la página de 
Ticket One.
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Arturo López Gavito dice que 
Juan Gabriel podría estar vivo

Veracruz recibirá en 
octubre el Weekend In 
Fashion México 2024

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Será en el mes de octubre 
cuando se realice en 
Veracruz la cuarta 

edición del Weekend In 
Fashion México teniendo 
como sede una vez más el 
Hotel Galería Plaza. 

Claudia Ortiz 
Hernández, directora 
de Factory Fashion 
México y coordinadora 
general del Weekend In 
Fashion México 2024, 
ha confirmado que la 
espectacular gala de moda 
será el jueves 3 de octubre 
y reveló a Galo Bertín 
como el primer diseñador 
confirmado.

Modelos de Factory 
Fashion México y reinas 
de belleza desfilarán sobre 
la pasarela con las nuevas 
tendencias de la moda de 
reconocidos diseñadores 
nacionales con proyección 
internacional que 
presentarán sus recientes 
colecciones. 

Claudia Ortiz 
Hernández, directora de 
Factory Fashion México 
y coordinadora general 
del Weekend In Fashion 
México 2024 afirma que 
el objetivo en continuar 
posicionando a Veracruz 
como un referente de la 
moda, con diseñadores 
del estado así como de 
otras latitudes nacionales, 
pero con proyección 
internacional.

GALO BERTIN
El primer diseñador 

confirmado para el Weekend 
In Fashion México 2024 es 
Galo Bertín quien presentará 
sus dos recientes colecciones: 
Sueño y Sartoria, una 
propuesta original, elegante 

y creativa, para el hombre 
contemporáneo que es 
multifacético y busca sentirse 
cómodo.

El diseñador queretano 
considera que en su caso ha 

enriquecido sus colecciones, 
sumando nuevos estilos, 
alejado de formas acartonadas 
ofreciendo siluetas dinámicas 
y atendiendo al ritmo de 
las necesidades de nuevas 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Arturo López Gavito 
es uno de los rostros 
más controversiales 

cuando hablamos de reality 
show en México. Él ha sido 
el encargado por más de 
13 generaciones de dar sus 

vivo
Durante la plática, el 

crítico musical se mostró 
bastante incrédulo cuando 
se habló de la muerte del 
Divo de Juárez ocurrida el 
28 de agosto de 2016. Gavito 
mencionó que él nunca ha 
creído que esté muerto, y que 
al contrario, se encuentra 

generaciones de compradores. 
Asiste y celebra la moda 

y creatividad de estos 
prestigiados diseñadores que 
impactarán con su genio y 
creatividad el Weekend In 

Fashion México que por 
cuarta ocasión se celebra 
el Veracruz y tendrá lugar 
el jueves 3 de octubre en el 
Hotel Galería Plaza a partir 
de las 20:00 horas.

críticas a cada uno de los 
alumnos de La Academia y 
ha visto pasar a personajes 
que hoy son grandes íconos 
de la música mexicana como 
Carlos Rivera, Yuridia y hasta 
la banda Molotov. 

Con una amplia 
trayectoria, Arturo se ha 
vuelto una voz autorizada 

para hablar de cualquier 
género musical. Es por 
eso que en una reciente 
entrevista con el Escorpión 
Dorado, en YouTube, se le 
cuestionó sobre aquellos 
mitos que existen en este 
mundo. 

Y es que muchos hemos 
escuchado decir que varias 

figuras que han declarado 
muertos posiblemente no 
lo estén. Un ejemplo sería el 
caso de Paul McCartney, del 
que mucha gente cree que 
murió hace muchos años 
y quien se dedica a ofrecer 
conciertos sería un doble. 

Arturo López Gavito 
afirma que Juan Gabriel está 

vivo, pero lejos de toda 
cámara. 

De acuerdo con Arturo, 
Juan Gabriel habría planeado 
su muerte debido a diferentes 
factores como por ejemplo el 
ser perseguido por la prensa 
día y noche. Siendo uno de 
los mayores íconos del país, 
Gavito dijo que todo se debía 
a cansancio. 

"Yo creo que Juan Gabriel 
está vivo porque yo creo 
que se cansó de todo esto. 
Juan Gabriel se cansó de 
ser atosigado, se cansó de 
ser asediado y él quería 
descansar", platicó.

Asimismo, dejó ver que 
otra razón por la cual se ha 
manejado que Juan Gabriel 
está muerto serían sus deudas 
millonarias, que lo habrían 
llevado a desaparecer para 
librarse de ellas. 

"Él estaba mal de salud y 
debía mucho dinero. Cuando 
debes tanta lana mejor te 
desapareces", continuó. 

¿De qué murió Juan 
Gabriel?

Falleció a los 66 años a 
causa de un infarto agudo 
de miocardio mientras 
desarrollaba su gira 
MeXXico es Todo. Sus restos 
fueron llevados al Palacio 
de Bellas Artes, donde fue 
homenajeado por más de 
700 mil personas y una 
audiencia televisada de 11,8 
millones, siendo uno de los 
acontecimientos y funerales 
con mayor asistencia en la 
historia del país Sus cenizas 
descansan en su casa de 
Ciudad Juárez.



En la colonia Ricardo Flores Magón 

Hombres armados lo bajan de su camioneta con violencia 

Mortal accidente de moto en Córdoba 

Plagian a empresario  
constructor y político de Álamo

Pierde el control 
y vuelca en  

"La Roquita"

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz            

Un joven que viajaba 
a bordo de una 
motocicleta en 

compañía de su madre, 
lamentablemente perdió la 
vida y ella resultó gravemente 
lesionada, tras caer en 
un gran bache quedando 
tendidos en el pavimento, 
lo que provocó que fueran 
arrollados presuntamente 
por un camión tipo Torton 
cuya unidad se dio a la fuga 
con rumbo a la colonia 
Aquiles Córdoba Morán.

El trágico accidente 

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Temapache, Veracruz 

El empresario y político 
Alamense, Armando 
Solís, fue privado de 

su libertad por hombres 
armados, hasta el momento 
se desconoce si los plagiarios 
ya contactaron a la familia 
para pedir algún rescate. 

Los hechos se registraron 
en la mañana de este 
miércoles sobre la avenida 
Independencia casi esquina 
con la calle 1 de mayo 
de la colonia Centro, del 
municipio citrícola.

Ha trascendido que, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un fuerte accidente tuvo 
lugar en la carretera 
Tihuatlán - Poza Rica, 

a la altura de "La Roquita", 
cuando el conductor de un 
Nissan Versa perdió el control 
total del vehículo, provocando 
que este volcara.

A f o r t u n a d a m e n t e , 
no se reportaron heridos 
de gravedad gracias a la 
activación de las bolsas 
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de aire del automóvil, 
aunque el vehículo 
quedó completamente 
destrozado.

Elementos de la 
Guardia Nacional, división 
Carreteras, llegaron al 
lugar de los hechos para 
tomar conocimiento de la 
situación. Posteriormente, 
una grúa fue utilizada para 
realizar las maniobras 
necesarias y extraer el 
vehículo, que quedó 
atrapado entre la maleza.

Armando Solís, tienes un 
prominente y reconocido 
empresario constructor 
y político adherido al  
partido verde ecologista 
de México manejaba 
una camioneta Toyota 
tipo Odyssey color negro 
cuando fue interceptado 
por hombres armados que 
viajaban al menos en dos 
vehículos y lo bajaron de la 
unidad a punta de pistola 
para llevárselo con rumbo 
desconocido. 

Elementos policiacos de 
los 3 Órdenes de Gobierno 
han intensificado un 
operativo de búsqueda de 

los presuntos, para intentar 
capturar al o los responsables 
y liberar a la víctima.

Es importante mencionar 
que hasta el momento se 
desconoce si los plagiarios ya 
contactaron con la familia 
para pedir algún tipo de 
rescate por su liberación.

La unidad en la que 
viajaba el empresario y 
político alamense fue 
asegurada por elementos 
policíacos y remitida 
el corralón. En tanto se 
despliega un intenso 
operativo en la región con 
relación a estos hechos de 
violencia.

ocurrió sobre la carretera 
que comunica de la colonia 
la Luz Francisco I. Madero 
hacia la Margarita Morán 
muy cerca del destacamento 
de la Guardia Nacional en 
el lugar conocido como El 
Garbansal.

Tras la tragedia, arribaron 
paramédicos de la Cruz 
Roja quienes atendieron 
a la mujer Cecilia "N" y la 
enviaron de emergencia a un 
hospital donde se reporta su 
estado de salud como grave, 
mientras que su hijo de 
hombre Miguel Ángel "N" 
perdió la vida. 

A pesar de elementos de 

la Policía Municipal y Estatal 
realizaron un despliegue 
de búsqueda no lograron 
ubicar dicha unidad que 
se desplazaban a exceso de 
velocidad.

Ante esta lamentable 
desgracia tuvieron que 
arribar autoridades de 
la Policía Ministerial y 
peritos en criminalística 
de los servicios periciales 
para realizar las diligencias 
correspondientes, y proceder 
al levantamiento del cuerpo 
ya que la fiscalía tendría 
que iniciar una carpeta 
de investigación por estos 
hechos.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz           

Ruletero que se 
habría quedado 
dormido al volante 

terminó impactado en 
una camioneta que se 
encontraba estacionada, 
por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar. 

Este accidente se 
registró la madrugada de 
este miércoles alrededor 
de las 03:30 horas sobre 
el bulevar Independencia 
a la altura de la avenida 
Manuel Ávila Camacho, de 
la Colonia del Valle de esta 
localidad.

Fue en este sitio, donde 
el taxi número económico 
543, matrícula A 786 XDE 
del Estado de Veracruz, 
manejado por José Luis N., 
de 58 años, vecinos de la 
congregación de Santiago 
de la peña, de este puerto, 
se habría quedado dormido 

REDACCIÓN NORESTE   
Tierra Blanca, Veracruz        

La Fiscalía General del 
Estado informa que, la 
Fiscalía Especializada 

en Investigación de Delitos 
de Violencia Contra la 

REDACCIÓN NORESTE   
San Andrés Tuxtla, Veracruz       

La tarde de este miércoles 
se registró una fuerte 
movilización por parte 

de las autoridades policíacas 
de los tres órdenes de 
gobierno, luego que sujetos 
no identificados, dispararon 
contra la fachada de una casa 
en la colonia Lindavista en 
el municipio de Catemaco 
y no se reporta personas 
lesionadas o fallecidas.

Rafaguean una casa 
en San Andrés Tuxtla

A navajazos 
mata a una mujer

Ruletero "pestañea" y choca 

Jueves 15.08.2024

Daños materiales, el único saldo 

Los hechos ocurrieron 
cuando vecinos reportaron 
a las autoridades policiacas 
a través del 911, sobre varias 
detonaciones de arma de 
fuego, sobre la calle Iturbide, 
cerca del lugar conocido 
como la Cruz, lo que originó 
que se activara “El Código 
Rojo”.

Elementos de la Policía 
Estatal y Municipal se 
trasladaron al sitio del 
reporte y fue sobre la 
calle antes citada, entre 

Corregidora y Rayón, 
donde la fachada de una 
casa presentaba daños por 
proyectiles de arma de fuego.

Testigos indicaron que 
sujetos a bordo de una 
camioneta dispararon 
contra la casa de una 
persona identificada como 
“El Apasco” y que luego 
abandonaron la unidad y 
escaparon a bordo de otro 
vehículo.

Al sitio del atentado 
arribaron también 

elementos de la Guardia 
Nacional y personal de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, quienes se 
documentaron y llevaron a 
cabo un operativo por la zona 
en busca de los responsables.

Elementos de la Policía 
Municipal de San Andrés 
Tuxtla colocaron varios 
filtros de seguridad, uno de 
ellos en la comunidad de 
Matacapan, donde se detuvo 
al conductor de un automóvil 
Versa de color blanco, luego 

que no se quiso detener su 
marcha ante las indicaciones 
de los uniformados.

Se informó que dicha 
persona evitó a los oficiales 
y ante su actitud fuer 
perseguido y posteriormente 
detenido a la altura de 
la colonia El Salto, en la 
mencionada localidad.

Durante transcurrían  
los minutos, en las redes 
sociales algunas personas 
hablaban de varios muertos, 
pero esto finalmente fue 

desmentido, ya que no 
hubo personas lesionadas o 
fallecidas.

Se dio a conocer que se 
aseguró en el lugar de los 
hechos, una camioneta Ford 
Lobo de color azul y donde 
la policía encontró una 
granada de fragmentación.

Sobre el móvil de este 
ataque armado la policía 
informó que podría tratarse 
de ajuste de cuentas entre 
grupos rivales por temas de 
narcomenudeo.

Familia, Mujeres, Niñas y 
Niños y de Trata de Personas, 
obtuvo vinculación a proceso 
en contra de Carlos “N” 
como probable responsable 
del delito de feminicidio, 
cometido en agravio de la 
víctima A.F.H.C.

Hechos suscitados el 4 de 
agosto del año en curso, en la 
colonia Infonavit Quechuleño 
de este municipio, cuando 
presuntamente agredió a la 
víctima con un arma blanca, 
causándole lesiones que la 
privaron de la vida. 

El juez ratificó la  
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada 
por la temporalidad de 
un año y estableció dos 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 182/2024.

al volante y chocó con una 
camioneta estacionada. 

La unidad afectada es 
una camioneta marca Ford 
tipo Explorer, color negro, 
modelo 2011, matrícula 
XGK 164C del Estado 
propiedad de Carlos Daniel 
N., quién reclamó que 
los daños provocados a su 
vehículo fueron resarcidos 
a la brevedad posible.

Informes revelan que 
el trabajador del volante se 
desplazaba sobre el bulevar 
mencionado en dirección 
oeste a este pero a la altura 
de la avenida Manuel 
Ávila Camacho se habría 
quedado dormido al volante 
y se impactó con el vehículo 
estacionado por fortuna los 
daños materiales no fueron 
de gran cantidad y tampoco 
hubo lesionados. 

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y remitieron 
los vehículos al corralón.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un percance 
vehicular se registró 
en la subida hacia 

la colonia Anáhuac, 
cuando un motociclista, 
presuntamente viajaba 
abordó de una motocicleta 
de la línea Italika 110, 
sufrió un accidente debido 
a las condiciones del asfalto 
mojado por las recientes 
lluvias.

De acuerdo con las 
primeras versiones, el 
motociclista habría 
intentado rebasar, cuando 
perdió el control y se 
impactó contra la parte 
trasera de un automóvil. El 
impacto hizo que el joven 
repartidor cayera sobre el 
pavimento, mientras que su 
motocicleta resbaló varios 
metros.

Al lugar llegaron 
paramédicos del 
Ayuntamiento, quienes 
brindaron atención médica 
al motociclista lesionado. 
También se presentaron 
elementos policiacos para 
tomar conocimiento de 
los hechos, en espera del 
perito correspondiente 
para determinar las 
responsabilidades del 
accidente.

Compañeros del 
motociclista también 
acudieron al lugar del 
accidente para ofrecerle su 
apoyo.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un vehículo Ford 
Mustang, conducido 
por un hombre, 

estuvo a punto de caer en una 
zanja en la colonia Laredo. 
El incidente ocurrió debido 
a los trabajos que realiza el 
personal de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV) en la zona.

Este no es el primer 
caso en que un automóvil 
corre peligro de caer en esta 
zanja, lo que ha generado 
preocupación entre los 
conductores que transitan 
por el lugar.

Para evitar el accidente, 
fue necesario que una grúa 
arribara al sitio y sacara  
el vehículo de la zona de 
riesgo.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un accidente vial 
tuvo lugar la 
mañana de este 

miércoles en la carretera 
Poza Rica-Tihuatlán, a 
la altura de "La Roquita". 
El incidente involucró a 
una camioneta pickup, 
color blanco, propiedad 
de la compañía TITSA, y 
una camioneta Chevrolet 
particular.

Personal de la Guardia 
Nacional se encargó de 
controlar la situación, 
pero el conductor de la 
camioneta de TITSA, 
de manera imprudente, 
no respetó la distancia 
adecuada entre vehículos y 
terminó colisionando con 
la Chevrolet.

El problema fue resuelto 
tras la intervención de 
ajustadores de la compañía 
de seguros de TITSA, 
quienes se hicieron 
responsables de los daños 
en ambos vehículos, 
normalizando finalmente 
el tránsito en la zona.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un percance 
automov il íst ico 
tuvo lugar en la 

Colonia Chapultepec, 
donde dos vehículos 
colisionaron sin 
dejar heridos. El 
accidente involucró a 
un Volkswagen tipo 
Bochito y un Nissan 
Sentra.

Según los primeros 
reportes, el conductor 
del Bochito circulaba 
sobre la calle Naranjo 
cuando, al intentar 
incorporarse a otra vía, 
fue impactado por la 
conductora del Nissan 
Sentra. 

A fo r t u n a d a m e n t e , 
no se reportaron 
personas lesionadas, 
aunque sí hubo daños 
materiales. Se esperaba 
la llegada del perito en 
turno para evaluar la 
situación y deslindar 
responsabilidades.

Motociclista colisiona contra 
automóvil en la Anáhuac

Bochito vs. Sentra 
en la Chapultepec

Vehículo apuntó de caer a una zanja 

Choque entre camionetas 
en la Poza Rica-Tihuatlán

Jueves 15.08.2024
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Daños materiales, el único saldo 

Perito de Tránsito aseguró a los participantes 

No hubo víctimas que lamentar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Taxista que manejaba 
de forma distraída 
terminó impactado 

en la parte posterior de 
un automóvil particular 
provocándole daños 
materiales mínimos, pero 
que él ha afectado quería 
que se le repararan.

Este aparatoso accidente 
se registró la mañana de 
este miércoles alrededor de 
la 09:00 horas en el bulevar 
Independencia entre las 
calles Pípila y José Azueta, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad como referencia 
frente a uno de los accesos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Operador de un 
camión materialista 
que cambió de 

carril sobre el libramiento 
Adolfo López Mateos, 
de esta ciudad, impactó 
con un coche de alquiler 
provocándole cuantiosos 
daños materiales.

Estos hechos se 
registraron sobre la vía 
mencionada a la altura de 
la avenida Insurgentes, de 
la colonia El Esfuerzo, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de vialidad.

En este sitio Ángel N., de 
65 años, vecino de la colonia 
Manlio Fabio Altamirano 
al manejar un camión 
materialista marca Dina, 
color Blanco, modelo 1991, 
con placas de circulación 
24AL2J del Servicio Público 
Federal al cambiar de carril 
chocó con un taxi.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un camión materialista 
cargado con grave 
que habría sufrido 

una falla mecánica volcó 
aparatosamente y quedó 
a orillas de la carpeta de 
rodamiento, por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar. 

Este aparato es accidente 
ocurrió la tarde de este 
miércoles en el kilómetro 
8 de la carretera Tuxpan 
Tamiahua a la altura de la 
comunidad de Sabanillas, 
perteneciente a este 
municipio.

En este sitio un camión 
materialista cargado con 
grava, de la marca Kenworth 
Kenmex, color blanco, con 
placas de circulación 46AY5K 
del SPF, quedó volcado sobre 
su costado derecho luego de 
que aparentemente sufriera 
una falla mecánica en una de 
sus ruedas. 

Elementos de Tránsito 
Municipal dieron a conocer 
que, si bien el cierto que la 
pesada unidad sufrió una 
falla mecánica, es indudable 
que el operador manejaba a 
exceso de velocidad.

Fue necesario que 
personal de Tránsito y 
Vialidad utilizara una grúa 

Sufre falla 
mecánica y vuelca 

Cambia de carril y choca un taxi

Taxista choca por alcance en el bulevar 

para hacer el retiro del 
vehículo hacia el corralón, 

detalles del quién conducía el 
vehículo.

es de mencionar que los 
uniformados no revelaron 

El vehículo afectado 
es un automóvil marca 
Dodge tipo i10, colores 
oficiales, con número 
económico 1591, sin placas 
de circulación manejado 
por César N., de 48 años, 
con domicilio del Infonavit 
Tulipanes, de esta ciudad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el operador del camión 
al encontrarse con que 

en el libramiento Adolfo 
López Mateos, personal 
de la Comisión Federal de 
Electricidad realizaba una 
excavación trató de cambiar 
de carril y colisionó con el 
trabajador del volante.

Finalmente, los 
involucrados llegaron a un 
acuerdo en las oficinas de 
la dependencia de vialidad 
para poder retirarse cada 
quien a sus actividades.

del Mercado Municipal 
"Enrique Rodríguez Cano".

De acuerdo con la 
información obtenida, en 
este sitio el taxi con número 
económico 653, matrícula 
A032XEK del Estado, 
manejado por Ernesto n de 
57 años, vecino de la colonia 
Miguel Alemán, de esta 
ciudad colisionó por alcance 
con un coche particular.

El vehículo afectado 
se trata de un automóvil 
marca Nissan tipo Sentra, 
color rojo, modelo 2023, 
con placas de circulación 
YVB920B del estado de 
Veracruz, conducido por 
Marco Antonio N., de 28 
años, con domicilio en el 

fraccionamiento Verona de 
Tuxpan.

El peritaje realizado en 
torno a este accidente reveló 
que el trabajador del volante 

manejaba distraído y no se 
percató que el conductor 
del automóvil Sentra redujo 
la velocidad todo es que en 
ese sitio también se ubica 

un semáforo y justo en ese 
momento iba a cambiar de 
color a rojo, impactándose 
por alcance. 

Los involucrados y 

los vehículos quedaron a 
disposición de la Dirección 
General de Tránsito y 
Vialidad para los trámites 
conducentes.


